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     stamos de cumpleaños! Igual no lo sabes porque aún eres muy joven, pero lo cierto es que nuestra 
querida revista Chiquillos cumple nada más y nada menos que 50 años ¡Casi nada!  
 

 Chiquillos ya no es un “chiquillo”, pero sigue manteniendo su esencia juvenil con la que fue creada. 
Durante todos estos años, miles y miles de niños, padres, abuelos, profesores, monitores y personas vincu-
ladas de una u otra forma con nuestro Colegio, han disfrutado de las historias y aventuras de esta revista. 
Una revista que nació gracias a la iniciativa del Padre Alberto con la colaboración y ayuda de algunos pro-
fesores y padres que quisieron crear un espacio donde nuestros alumnos tuvieran la posibilidad de dar 
rienda suelta a su imaginación y creatividad.  
 

 Cuántas cosas han ido cambiando en el cole durante este tiempo, ¿verdad? Todas ellas están recogi-
das en esta revista bajo los ojos de sus protagonistas. Unos protagonistas que desde los 3 hasta los 18 años 
tienen la posibilidad de dejar su huella en este trocito de historia. Unos protagonistas que crecen leyendo 
sus artículos y los de sus compañeros y que supone agrandar este precioso tesoro que entre todos hemos 
creado y cuidado.  
 

 Rindamos homenaje a todos los que han participado de este espacio. Especial mención se merece el 
Padre Alberto. Pasionista de corazón que nos contagió siempre su amor por la lectura, la poesía, la ortogra-
fía, la música, el canto, el teatro… Un hombre del “Renacimiento” con tanta sabiduría y ternura que ha he-
cho que nuestra querida Revista esté, sin duda, asociada a su figura. Un hombre que siempre te ayudaba a 
descubrir que tú también puedes ser un pequeño artista. Solo alguien como él, con un carisma abrumador, 
podía conseguir que 50 años después, Chiquillos se haya convertido en un rincón de encuentro para todos 
los que queremos y vivimos San Gabriel ¡Qué orgullo más grande, Padre! 
 

 Rindamos homenaje también a nuestra Asociación de Padres, pues siempre han apoyado este proyec-
to y son parte esencial para que podamos seguir disfrutando de nuestra revista. No hay palabras suficientes 
para agradecer la labor altruista de todos los que han formado y forman parte del APA. En ella, siempre ha 
habido una “Comisión de cultura” donde Chiquillos ha ocupado un lugar importante ¡Qué forma más boni-
ta de mantener y continuar con la tradición! Chiquillos sigue entre nosotros gracias al APA de nuestro Cole-
gio ¡Gracias de corazón! 
 

 Y rindamos homenaje a los “artistas” ¡Cuántas historias están recogidas durante todos estos años! 
¡Cuántos niños y jóvenes han escrito en Chiquillos y han dejado un trocito de sus historias personales! Ha-
blamos de miles de niños y jóvenes en estos 50 años. Hablamos de un verdadero tesoro de un valor incalcu-
lable. Un tesoro que está a nuestro alcance y que sólo tenemos que “abrir” para disfrutar. 
 

Ojalá podamos seguir disfrutando Chiquillos durante muchos años más. Ojalá nos sigamos acordando del 
P. Alberto y ojalá, y lo más importante, nuestros alumnos sigan siendo los verdaderos protagonistas con sus 
historias ¡Qué manera más preciosa de seguir creciendo y cumpliendo años!  
 

¡Viva Chiquillos y viva San Gabriel! Esta es vuestra casa y esta es vuestra revista ¡Disfrútala! 
 

Continuará….         José Manuel Gómez Montes 
           Director General 

 

 

 



  

 

Pelayo Maceda. 1º A 

Martín Zamarreño. 1º B 

Sol Pajares Clemente. 1º B 



 



  



 



  

 

 Ya estamos en el último trimestre del curso, pero este año es diferente, terminamos nuestra etapa de 

primaria. Tenemos por delante en estos dos meses y medio un montón de emociones, alegría, nerviosismo y 
felicidad, pues tenemos el viaje de fin de curso a PortAventura y nuestra graduación que dará el paso a la 
ESO. También tenemos sentimientos de tristeza porque dejamos una etapa en la que hemos aprendido mu-
cho, hemos hecho grandes amigos y amigas, hemos sido muy felices y hemos tenido unos profes que siempre 
recordaremos y que han estado ayudándonos y dándonos ánimos siempre que lo hemos necesitado. Por últi-

mo, sentimientos de miedo o inquietud frente a la nueva etapa que empezaremos en septiembre. Pero ahora 
nos toca disfrutar de este trimestre que nos queda, para que nuestro viaje y nuestra fiesta de graduación lo 
pasemos fenomenal. 

            Gabriel Soria Guillén. 6ºA 



 Ya llega el fin de curso y también la excursión a PortAventura. Todos tenemos muchas ga-
nas, ya queda muy poquito y lo tenemos todo planeado: las habitaciones, el autobús, etc.… Nos iremos el 21 de 
mayo a las 6:00 am ¡es muy pronto! Pero va a merecer la pena. Nos quedaremos allí cuatro días y tres noches. 
Nos alojaremos en el hotel Calipso en Salou (Tarragona) y las habitaciones serán de tres personas. La gente 
está de los nervios contando los días, también se acerca el fin de curso y la graduación, aunque estamos un 
poco tristes porque no queremos ir a la ESO ya que va a ser un cambio muy grande. Pero lo bueno es que te-
nemos la graduación y tenemos muchísimas ganas, aunque va a ser un poco triste despedirnos, no nos quere-
mos ir porque con todos los recuerdos bonitos que tenemos da mucha lástima irse. Ojalá ser siempre alumno 
en Primaria.  

Pero bueno volvamos a PortAventura. El primer día iremos a la playa en cuanto lleguemos, el segundo y el 
tercero iremos al parque, el cuarto día pararemos en Zaragoza y pasaremos el día allí, va a ser perfecto. Lo 
único que sé es que en cuanto llegue a Salou no me voy a querer ir. De lo que más ganas tengo es de ir al par-
que de PortAventura, lo que también tengo claro es que me voy a montar en todas las atracciones que pueda, 
ya que solo iré al parque con mis amigos una vez en la vida y no pienso desaprovechar esa oportunidad. Ten-
go muchísimas ganas de ir ¡creo que va a ser uno de los mejores viajes de mi vida! 

             Daniela Villa Herranz. 6ºA 

 

 Nos queda poco para el final de curso y en el último mes pasan muchas cosas que hacen que el final 
de curso sea algo espectacular, aunque también es algo que te entristece porque luego en la ESO todo es más 
difícil y duro. Portaventura: me tiraría toda esta revista escribiendo sobre esto, pero como solo tengo este ca-
cho resumiré. Irte a un parque de atracciones con tus amigos parece una buena aventura y lo es, pero tam-
bién es una de las mayores pruebas para ser responsable.  
Yo creo que me lo voy a pasar bien, me voy a comprar muchas cosas, también voy a sentir muchas emociones. 
Además, ya no eres el mismo cuando vuelves porque ya serás un adolescente preparado para la ESO (¡Qué 
miedo!).  
También te dan ganas de acabar sexto porque está todo el mundo diciendo que cada cosa que hacemos será 
la última y todo eso. Como las orlas, otra celebración hecha para recordarte que te estás terminando Prima-
ria…  
¡Lo único que tengo claro es que voy a aprovechar cada segundo! 

 
            Miguel del Rio Alberca. 6ºB 



  

 El 10 de abril empezó como un día cualquiera en el colegio, tranquilo jugando con mis amigos, has-
ta que llegamos a clase de lengua y nos dijo nuestra profe Marta: 
 
- Al final de la clase tengo que daros una noticia. 
 
Todos nos pusimos bastante nerviosos imaginando qué podría ser….  
Cuando terminó la clase, Marta nos dijo :  
- ¡Tengo las circulares de Port- Aventura ! 
 
¡Qué emoción! Por fin volvíamos a tener noticias de nuestro primer viaje juntos.  
Cuando salí del colegio, mi madre, que me estaba esperando, también me dijo que teníamos la carta con 
todas las normas para el viaje. 
Me puse muy nervioso mientras íbamos leyéndola en el coche camino a casa. Qué me iba a meter en la ma-
leta, en el neceser, cuánto dinero me iban a dar mis padres, con quién me iba a poner en la habitación…. 
Luego en la cena, lo estuvimos hablando toda la familia. Mis hermanas me decían que tenía mucha suerte, 
y mis padres, que lo tenía que disfrutar mucho y pasármelo fenomenal, que estos primeros viajes no se ol-
vidan nunca. 
Llamé a mi abuela después de cenar y se lo conté. Ella me dio muchos consejos para el viaje ( ha ido mu-
chas veces con niños como nosotros), y se puso muy contenta porque este año me tocaba a mí. 
Esa noche me acosté súper contento y con ganas de ir tachando los días en el calendario. 
¡Lo vamos a pasar fenomenal! 
 
           Rodrigo García Valderas. 6ºC 
 



 

 Estoy bastante emocionada con el final de Sexto porque creo que va a ser una experiencia muy chula y 
única, además también vamos a Port Aventura, que seguro que va a ser increíble. En Salou, además de ir al 
parque de atracciones también iremos a la playa y me hace mucha ilusión porque me encanta la playa. Vamos 
a un hotel chulísimo y las habitaciones son de tres (¡Qué emoción dormir con mis amigas!). Estoy segura de 
que lo voy a pasar genial. 
Y después de todas estas cosas chulísimas, vienen las orlas y la Eso, que es por lo que más nerviosa estoy por-
que también es un cambio grande…¡Pero seguro que lo disfrutamos tanto como Primaria! 
 
              Silvia Cosín García, 6ºB 
 



  

 Este año ya terminamos primaria, por lo tanto tenemos un viaje de fin de curso. Y siguiendo la tradi-
ción de nuestro colegio, iremos a PortAventura. Estamos todos súper nerviosos. Llevamos preguntándole a 
nuestra tutora Marta, ya desde hace varios meses:  
 ¿Cómo son las habitaciones?  
¿De cuántas personas son las habitaciones? 
¿Cuántas horas son en el autobús? 
¿Hay mucha cola en las atracciones? 
¿Cuál es el planning? 
¿Cómo es el buffet del hotel? 
 
Incluso a un niño de mi clase se le ocurrió la gran idea de poner en cada día de la agenda cuánto queda para 
PortAventura. Para mí lo más destacable va a ser estar todas las clases de sexto y nuestros tutores disfrutan-
do juntos en un hotel, pero también ir a un parque de atracciones, que en mi caso, va a ser mi primera expe-
riencia. Otra de las citas que esperamos con ilusión es nuestra graduación de primaria: va a estar súper chu-
la y además vamos a hacer una fiesta después de la graduación. A mí, pensar en que ya nos vamos a ir de pri-
maria y vamos a pasar a secundaria me pone un poco triste. Ha sido la mejor etapa de mi vida hasta ahora, 
he pasado momentos muy felices, a veces tristes, pero sobre todo, lo que más feliz me pone, es saber que en 
secundaria voy a seguir con todos mis amigos. En PortAventura seguiremos disfrutando de nuestra amistad. 
 
            Javier Ortega San Pablo. 6ºC 



 

 Ya estamos en abril, y aunque no queremos que se acabe el curso, tenemos muchísimas ganas de ir a 
Port-Aventura.  
Mis amigas y yo, no paramos de hablar de las ganas que tenemos de ir, ¡y ya, hablamos hasta de las cosas 
que nos queremos meter en la maleta! 
También, estamos hablando de los modelitos que nos vamos a poner por las noches para ir a cenar al buffet 
libre del hotel, aunque no sé para que, porque seguramente nos acabaremos manchando, porque somos un 
desastre.  
 
Yo me quiero montar en todas las atracciones que pueda, porque pienso que es una experiencia única que 
no vamos a vivir nunca más, no os voy a mentir, otra cosa es que me atreva, aunque creo que sí que me atre-
veré porque me encantan esas cosas.  
A parte de eso ya tenemos las habitaciones planeadas, y también tenemos planeado con quién nos vamos a 
montar en cada atracción.  
 
Todos estamos muy emocionados porque siempre hemos escuchado las historias que los mayores tanto nos 
han contado, y siempre, hemos esperado a estar en sexto para poder ir. Ahora que estamos en sexto, esta-
mos viviendo un curso lleno de emociones y sentimientos. Hay emociones más positivas y más negativas. 
Hay positivas porque obviamente estamos a un abrir y cerrar de ojos del viaje de fin de curso, pero en cam-
bio hay negativas porque por una parte, no queremos despedirnos de estos años tan bonitos que hemos vivi-
do en primaria,  pero bueno, supongo que son cosas que pasan.  
 
También tenemos la graduación, un día en el que por lo menos yo, acabaré llorando casi seguro, de emoción 
o de tristeza (bueno en verdad, creo que de las dos a la vez). Es un día muy especial, ya que hay que despe-
dirse de una etapa que nos ha enseñado unos valores muy importantes, tanto con uno mismo como con los 
demás. Pero bueno, vamos a comenzar otra etapa en la que nos van enseñar otros valores muy importantes 
también, y aunque nos va a costar en algunas situaciones, tenemos que seguir adelante y !siempre disfru-
tando de cada momento! 
 
             Daniela Hueso Arnal 6°C 
 



  



 

 

“Siempre nos quedará París” le decía Rick (Humphrey Bogart) a Ilsa (Ingrid Bergman) antes de verla partir en un 

avión que se perdía entre la bruma en uno de esos finales que son historia del cine, el de la obra maestra de Michael 
Curtiz, Casablanca. Y los profesores de 2º de Bachillerato somos un poco como el viejo “Bogie” en cada final de curso, 
con Sam (Dooley Wilson) al piano tocando –otra vez- “As Times Goes By” mientras vemos desaparecer entre las nieblas 
del futuro ese avión cargado con nuestros alumnos, sin querer separarnos de ellos pero sabiendo, cómo lo sabía Rick 
en Casablanca, que debemos dejarlos ir. 
 
Ese mismo París, el de Rick e Ilsa, el de la Belle époque, el que “era una fiesta” con Hemingway, el que fue liberado por los 
aliados, el que se revelaba en el junio de Víctor Hugo, el que bajo los adoquines tenía arena de playa, es el que nos quedaba este 
año antes de decir hasta pronto (nunca adiós) a nuestros chicos y chicas, que en la ciudad de la luz iban a culminar un viaje que, 
en algunos casos, ha durado quince años.  Pero da igual si nos acompañan desde los tres añitos de infantil o se fueron sumando a 
esta travesía sobre la marcha, porque con todos hemos compartido una parte de este camino, que en su etapa parisina nos demos-
tró algo que, por otro lado, ya sabíamos: que despedimos a una generación especial. 
 
Y es que, en la antigua Lutecia nuestras tropas soportaron inclementes caminatas a ritmo marcial sin rechistar, siem-
pre moviéndose como un solo cuerpo, con una precisión y coordinación dignas de las más rigurosas legiones romanas. 
Si se les requería estar en un lugar concreto a una hora determinada, jamás fallaron, nunca nadie quedó atrás... ni 
siquiera en el metro, donde una vez acostumbrados al “efecto dominó” que producen los bruscos arranques del subur-
bano de la capital francesa, nuestras huestes incluso llegaron a mimetizarse con los parisinos (modelitos cuidadosa-
mente seleccionados incluidos), hablando a su mismo volumen y explicándoles en un francés más que correcto que 
“no es que estemos sordos, si no que hablamos alto”.  
 
Pero no todo fue estrés en la megalópolis gala, porque una vez superados el laberinto del Louvre o subido el Tourmalet 
de la Tour Eiffel, hubo tiempo para pasear a orillas del Sena, para hacer picnic bajo el sol en la explanada de Los Inválidos, para 
caminar a la luz de las farolas a lo Midnight In Paris, para echar un futbolín o un dominó, para charlar hasta el amanecer o, 
incluso, para cantar flamenco en un típico café parisino transmutado en una terracita de la soleada Málaga. 
 
También hubo tiempo para volver a ser niños con peleas de espadas láser, vuelos en alfombra mágica y luchas de pira-
tas a bordo de la Perla Negra; para visitar a Napoleón e, incluso, para viajar en el tiempo y pisar las trincheras de las 
Guerras Mundiales; pero sobre todo, para hacer preguntas, muchas preguntas, sobre cada sitio que visitábamos 
(¡gracias por vuestro entusiasmo!).  
 
Y es que, cuatro días en París en compañía de nuestros chicos y chicas –ya advertimos que eran especiales- dan para 
mucho, casi tanto, como toda una vida en el San Gabriel. Por eso, a nuestros niños y niñas de infantil –a mis niños y 
niñas de 1º de ESO que me enseñaron a ser profesor-, a nuestros hombres y mujeres de 2º de Bachillerato, les decimos 
antes de hacerlos subir a ese avión: “siempre nos quedará París. Siempre nos quedará Alcalá de Henares. Siempre nos 
quedará el Colegio San Gabriel”. 

 
Ismael Molero, Susana Rosillo y José Rafael Vigil  



  

 

 Lo primero, en el autobús fuimos cantando la canción de Voy a pasármelo bien, que es la que bai-
lamos en las fiestas del cole. Allí, vimos los trajes de bomberos, los camiones.. También vimos a bomberos 
escalando, nos enseñaron el gimnasio que tienen y nos dieron un montón de consejos sobre qué hacer en 
caso de incendio. Continuamos viendo sus habitaciones, nos pusimos el casco de bomberos y hasta se tira-
ron por la cucaña. Por último visitamos las cocinas y nos dieron unas pegatinas y un libro con consejos en 
caso de incendio.  

Alma González Portela. 3º A 

 Fuimos al parque de bomberos. Aquel día 
llegué al cole con una gran sonrisa, y subí a clase 
un poco nerviosa. Ya nos íbamos a ir, subí al auto-
bús con mi amiga y arrancamos. Lo primero que 
hicimos fue ver un video sobre qué hacer en caso 
de incendio. Después vimos muchos vehículos, 
vimos a bomberos tirándose por un edificio desde 
mucha altura, vimos su sala de descanso con mu-
chísimos sofás y también visitamos las cocinas y 
vimos sus trajes.  ¡Me hizo muchísima ilusión po-
nerme uno de sus cascos!  
        
    Claudia de la Casa. 3º A 

 Fuimos al parque de bomberos. Primero me desperté muy nervioso, ya en el cole me tomé mi me-
rienda y… ¡Ya era hora de irnos! El viaje era corto, pero emocionante. Cuando entré al parque me dió un 
escalofrío, no porque tenía miedo sino porque estaba muy nervioso. Nos llevaron a una sala para expli-
carnos qué hacer y qué no hacer en caso de incendio y contarnos cómo es su trabajo. Después nos enseña-
ron un video, vimos sus trajes, la cocina, el gimnasio, y cómo se descolgaban los bomberos por los edifi-
cios… También vimos como se descolgaba un hombre por una barra con un nombre curiosos, cucaña. Al 
final hicimos un examen, de lo que aprendimos, nos regalaron unas pegatinas y unos libros. Tengo un 
recuerdo muy guay de aquel día, hasta me dio pena volver del parque de bomberos. ¡Gracias bomberos 
por ayudarnos cada día!  
              José del Río. 3º A 



 

 Llegué al cole con una gran sonrisa y 
es que estaba muy emocionado por ir al parque 
de bomberos. Cuando llegué a clase me comí la 
merienda y rápidamente nos fuimos al auto-
bús. Cuando llegamos al parque de bomberos 
vimos unos videos, y nos explicaron cómo apa-
gar un fuego. Después nos enseñaron sus tra-
jes, la zona de control de alarmas, el salón, el 
gimnasio, la cocina y los camiones que tienen 
allí. Incluso vimos sus barcas y la cucaña.  
     
         Lucas López.3º A  

 El miércoles 10 de abril de 2024 fuimos al par-
que de bomberos. Primero fuimos a una sala donde 
conocimos a tres bomberos y vimos un vídeo. Después 
nos dividieron por grupos y nos enseñaron de todo: 
los camiones, las habitaciones, los botones de alar-
mas, el megáfono y la cucaña. Luego hicimos un exa-
men y nos regalaron unos libros y un estuche. ¡Fue 
una excursión maravillosa! 

 
Jaime Diez Vega. 3º B 

 

 Nos fuimos de excursión al parque 
de bomberos el 10 de abril de 2024. Entra-
mos en una sala y Hugo, Luis y José nos ex-
plicaron qué cosas podemos hacer y qué co-
sas no, porque son peligrosas: nos avisaron 
de que no podemos jugar en la cocina por-
que podemos provocar un incendio, nos re-
cordaron el número al que debemos llamar 
si vemos una emergencia: el 112 y lo más im-
portante de todo, los bomberos salvan la vi-
da de las personas. Luego nos enseñaron sus 
camiones e incluso montamos en ellos. Vi-
mos a Pelos, un perrito que ayuda a rastrear 
a las personas desaparecidas y entramos en 
sus habitaciones. Después, volvimos a la sa-
la para hacer un examen, nos regalaron un 
estuche y unos libros, y como nos sobró 
tiempo, estuvimos jugando con la mangue-
ra. ¡Fue una excursión genial! 

 
Kora Gordon Molina.3º B 

 

 Nada más llegar al parque fuimos a una sala. 
Allí nos explicaban lo que era peligroso y lo que ha-
cen los bomberos a través de un vídeo. Después nos 
dividieron la clase en dos grupos y yo me fui con 
Luis, uno de los bomberos. Nos enseñó todos los tra-
jes que usaban y que estaban un poco gastados. Lue-
go fuimos a ver los vestuarios, el gimnasio, la coci-
na… Más tarde nos llevaron a la sala del emisorista, 
allí pudimos hacer un simulacro, nos dejaron decir 
que un gato se había subido a un árbol y tocamos la 
alarma. ¡Sonaba por todo el parque! Por último, nos 
hicieron un examen y lo aprobamos todos. Nos re-
galaron un estuche y unos libros. ¡Me encantó la 
excursión! 
   Carla Sierra Carabaña.  3º B 



  

 Cuando estábamos llegando al 
parque de bomberos dimos las gracias a 
Florín por llevarnos en el autobús. Una 
vez allí, los bomberos nos dijeron que 
habían estado toda la noche sin dormir 
porque estuvieron apagando un fuego 
que hubo en un contenedor. Nos enseña-
ron dónde dormían, los vestuarios, la 
cucaña, el comedor, la cocina, el gimna-
sio, los camiones y hasta a su perro Pe-
los. Por último, utilizamos la manguera. 
¡Fue una excursión inolvidable! 
  
  Miriam Sierra Prada. 3º B 

  

 En el parque de bomberos nos enseñaron cómo 

actuar si vemos un incendio. También estuvimos viendo los 
trajes y los vehículos que los bomberos utilizan. ¡Incluso 
nos dejaron montarnos en ellos! Aunque obviamente, no 
los pudimos conducir porque somos pequeños y no tene-
mos el carné. Algo que me encantó de la excursión fue co-
ger la manguera, que era enorme. También me gustó mu-
cho ver a los bomberos tirarse por la cucaña. Al final de la 
mañana tuvimos que hacer un examen para ver si había-
mos aprendido. Sacamos un 10 así que nos regalaron mu-
chas cosas: unos libros, una pegatina y un estuche. 

 

             Jorge Osorio Caballero. 3º C  

 La excursión fue muy divertida. 
Nada más llegar vimos un video que nos 
enseñaba todo el trabajo que realizan los 
bomberos. Los bomberos que nos acom-
pañaron durante la visita fueron: Alber-
to, Pablo, Héctor y Diego. Hicimos dos 
grupos para que nos enseñaran las dife-
rentes salas que había en el parque. Tam-
bién nos enseñaron la emisora y fui el 
voluntario para avisar de un incendio 
(aunque era de mentira). Después nos 
dejaron usar la manguera y subirnos a 
los camiones. Al final nos hicieron un 
examen y nos dieron un regalo. ¡Vivan 
los bomberos! 
 
 Daniel Guiñales Martín. 3º C 
 

 Cuando llegamos me pareció un sitio un poco 
raro. Subimos unas escaleras y un bombero nos dio un 
susto. Después nos llevaron a un aula donde nos expli-
caron lo que hacían. Nos pusieron un video de cómo se 
esforzaban, ¡me quedé alucinada! Cuando terminó, nos 
dividieron en grupos y yo me quedé con Héctor y Die-
go. Primero fuimos a ver los vehículos y nos enseñaron 
para qué servían cada uno. Después nos subimos al 
camión de bomberos. Un poco más tarde fuimos al 
gimnasio y subimos por una cuerda. Casi al final de la 
excursión, vimos como los bomberos bajaban por la 
cucaña. Al terminar nos hicieron un examen y acerta-
mos todas las preguntas.  
 
    Aroa González Pueblas. 3º C 
 

 El martes fuimos de excursión al parque de bomberos en autobús y estuvimos cantando todo el 
camino. Cuando entramos vimos un camión echando agua y nos dieron un susto. Nos dieron una clase y 
nos dividieron en dos grupos. Mi grupo fue primero a los camiones y luego a los otros sitios. Vimos el co-
medor, nos enseñaron los trajes, el gimnasio, gritamos por el megáfono, fuimos al salón, a las habitacio-
nes y al baño. También nos hicieron un examen y Héctor, el bombero, nos hizo creer que fallaba todas las 
preguntas. ¡Qué bien me lo pasé con todos! 
 
             Henar Franco Rincón. 3º C 



 

 Todo empezó la mañana de un jueves 7 de marzo a las 10:00 h. Nos recogió el 

autobús en el colegio y fuimos a ver las reliquias de los Santos Niños. 
En el autobús me lo pase genial, aunque fue un viaje muy corto porque la excursión 
era en nuestra ciudad, Alcalá de Henares. Cuando llegamos fuimos a ver una repre-
sentación del colegio Chesterton donde nos contaban con una especie de musical la 
historia de Justo y Pastor, los patrones de Alcalá. Después bailaron los gigantes y ca-
bezudos junto con la orquesta. Cuando estuvimos viendo la representación y la entre-
ga de premios en el Palacio Arzobispal, algunos compañeros y yo ondeamos la bande-
ra de San Gabriel ¡se veía súper guay! 
A continuación, fuimos a la Catedral de la Magistral donde dieron una misa que fue 
interesante. Después, fuimos a ver la cripta donde está la piedra en la que mataron a 
Justo y Pastor y también vimos las cenizas. Por último, nos dieron una estampita de 
los Santos Niños que está súper chula y pone una frase muy bonita: “Nadie tiene 
amor más grande que el que da la vida por sus amigos”. Ahora la utilizamos para que 
nos dé suerte en los exámenes ¡y parece que funciona! 
         Mario Martín Ruiz. 6ºA 

  Cuando me enteré de que iba a la reliquia de Los Santos Niños me hacía mucha ilusión porque allí canta-

mos, hablamos rezamos.  
Con lo que nos dijo el obispo acerca de Los Santos Niños y una representación que hubo de sus vidas, aprendimos una 
cosa: que siempre hay que decir la verdad, que da igual que tú pienses lo contrario que otros. 
Nos fuimos de la plaza y fuimos a la Catedral de los Santos Niños, llegamos y nos sentamos, cuando el obispo terminó 
nos llevó a la cripta y vimos los restos de los Santos Niños y también la manta con la que los tapas. Subimos las escale-
ras de la cripta y nos dieron un papel con una foto de los Santos Niños (una estampa que ahora sacamos todos en los 
exámenes…) ¡Gracias, Santos Niños! 
 
             Pablo Fortón Cisneros. 6ºB 



  

 Somos Juan y Marcos, y os vamos a contar nuestra experiencia siendo los Santos Niños por un día.  

Todo empezó el 7 de marzo cuando fuimos a una excursión al Palacio Arzobispal, allí vimos al colegio Chesterton que 
hizo una representación de la vida de los Santos Niños y además cantamos canciones junto con el resto de colegios de 
Alcalá. 
Unos días después, nuestra profe María nos eligió para hacer una obra de teatro representando a Los Santos Niños. 
Teníamos que preparar un diálogo bastante largo, pero que nos aprendimos súper bien ¡nos metimos totalmente en el 
papel! 
Yo, Juan, soy Justo y yo Marcos, soy Pastor y juntos somos Los Santos Niños. La representación la estuvimos ensayando 
con el que ha sido muchos años profe del cole: Don Félix. Unos días más tarde con la presentadora (María), Cisneros 
(Lucas) y un peregrino (Mateo) que eran alumnos de primero de bachillerato ¡eran majísimos y lo hicieron genial! 
El domingo 14 de abril, hicimos la obra de teatro en la plaza De los Santos Niños, al lado de la Magistral junto a la esta-
tua y vino mucha gente a verlo. 
Nos lo pasamos genial, fue una experiencia inolvidable y hay que reconocer que al principio estábamos un poco nervio-
sos, pero más tarde lo hicimos mejor y sin nervios. Lo hicimos siete veces, cuando acabábamos nuestra actuación nos 
aplaudían y volvíamos a nuestros sitios.  
Además, en junio lo haremos de nuevo para algunos alumnos de nuestro cole. 
¡Qué vivan los Santos Niños! 
          Juan López Ledesma y Marcos Polo Viñas 6ºA 

 Fuimos al palacio arzobispal, donde estaban mu-

chos colegios además del nuestro. Pasaron gigantes y cabe-
zudos detrás de una banda de música que tocaba bastante 
bien. Moló  mucho el ambiente de estar tantos coles juntos 
adorando a los patrones de Alcalá de Henares: Justo y Pas-
tor.  
Todos los coles llevaban la bandera o la pancarta de su cole-
gio, pero nosotros (el colegio San Gabriel) somos quienes 
más banderas teníamos. Unos niños de otro colegio hicie-
ron una representación de la vida los Santos Niños y lo hi-
cieron muy bien. Luego fuimos a la Magistral, donde se en-
cuentran las reliquias verdaderas de Justo y Pastor, ¡y pudi-
mos verlas! 
Y allí hemos cantado y bailado mucho. Luego hemos vuelto 
al cole. Pero con lo que me quedo es de esta experiencia 
superbonita. 

         
     Pablo Díaz Camacho, 6ºB 



 

 Los Santos Niños de este año fue muy bonito, aunque solo 

durase una mañana. Iba a ser la última vez que fuésemos allí, ya que 
ya íbamos a sexto de primaria y había que disfrutar al máximo. En 
el autobús fui pensando en ello, aunque no tuve mucho tiempo ya 
que el trayecto era corto. Rezamos al empezar el viaje y tardamos 
quince o diez minutos en llegar 
hasta allí. Al llegar, fuimos caminando entre las calles hasta un sitio 
donde había un montón de gente, eran niños de colegios que habían 
venido a lo mismo que nosotros: a aprender sobre Los Santos Niños, 
nuestros patrones, pasó un desfile de gigantes cabezudos y empezó. 
Allí bailamos, nos aprendimos una canción y vimos un teatro que 
habían hecho 
unos niños de otro colegio, fue muy bonito y nos divertimos mucho. 
Cuando salimos, no sabíamos muy bien a dónde ir, pero al final nos 
orientamos y fuimos a una iglesia que se construyó en el lugar don-
de mataron a Justo y a Pastor, aunque llegamos un poco tarde y, 
aunque nos tuvimos que sentar detrás del órgano, fue una experien-
cia genial. Al finalizar 
una “mini misa” que llevó a cabo un señor, nos fuimos a un pasillo 
donde tenían la piedra en la que decapitaron a Justo y a Pastor, ¡y 
hasta tenía sus huellas! También nos enseñaron muchas cosas más, 
nos fuimos al autobús y partimos de nuevo al colegio con una nueva 
anécdota que contar a los de otros cursos sobre los patrones de Al-
calá de Henares: Justo y Pastor, Los Santos Niños.  

                       Irene Solé Sahaidac. 6º C 

 Ese día ya estábamos todos en los autobuses, preguntándonos cómo sería aquel encuentro tan espe-

cial; un encuentro con dos santos, dos santos muy importantes de Alcalá: Los Santos Niños. 
Aunque todas las preguntas se acabaron cuando llegamos al Palacio Arzobispal, dónde se habían reunido 
muchos otros colegios religiosos aparte del nuestro. 
Después de pasar unos minutos más cantando juntos, un colegio hizo una representación de la historia de 
los Santos Niños. 
En ella nos contaron que se llamaban Justo (con nueve años) y Pastor (con siete años) ;y eran dos hermanos 
muy unidos que dieron su vida por Jesús, ya que en aquella época... estaba prohibido ser cristiano por los 
romanos! 
Vimos una procesión, y nos fuimos a la Catedral de Alcalá, donde hicimos una misa todos juntos. 
Cuando se acabó, tuvimos la oportunidad de ver los restos de los Santos Niños y de otros objetos que tenían 
mucho que ver en su historia. 
Aprendimos mucho, y nos quedamos muy sorprendidos de cómo era la historia de Justo y Pastor, pero todos 
aprendimos cuenta de que no importaba cuál fuera el castigo...Siempre seríamos cristianos! 
 
                           Julia Vivas Antón. 6ºC 



  

 Estoy muy nerviosa porque dentro de un mes y siete días hago mi primera comunión. Ya ten-
go todo preparado: el sitio donde lo celebraremos, el restaurante donde comeremos y hablaremos 
todos mis seres queridos, el vestido que es precioso, etc. Pero aparte de eso, yo también me estoy 
preparando para recibir a Dios por primera vez. Rezo tres veces al día: una por la mañana, una en el 
cole y otra antes de dormir. 
Por otra parte, también estoy un poco triste porque hacer la comunión significa que ya no voy a ver 
a mis catequistas, con los que he pasado tantos momentos felices y que nunca olvidaré. El fin de se-
mana que viene vamos a ir los de segundo de Talita a una convivencia en Peñafiel específica para 
hacer la comunión. Otro tema que me preocupa es el del pan y el vino, a mí personalmente, cuando 
en misa nos dan recortes, no me gusta mucho. A lo mejor el vino lo mejora… o empeora, no lo sé, 
habrá que probar.  
En resumen, va a ser un día especial y espectacular donde experimentaré muchas emociones, ¡estoy 
muy nerviosa! 
            Gadea Toranzo Muñoz. 4ºA 

 La comunión es un proceso por el que pasamos casi todas las personas bautiza-
das y queremos seguir practicando nuestra fe.  

Todas las personas que vamos a hacer la comunión vamos a catequesis donde hacemos 
juegos, fichas, lecturas y muchas más actividades relacionadas con las enseñanzas de 
Jesús. También, hacemos convivencias y campamentos en los que aprendemos a convi-
vir los unos con los otros y a vivir en amistad. Cómo veis, ir a catequesis mola mucho, 
además después tenemos un recreo y finaliza con la misa de los domingos donde lee-
mos y cantamos.  

Tengo muchas ganas de hacer la comunión.         
          Adriana Izquierdo Vales. 4ºB 

 Cuando me dijeron que iba a hacer la comunión el 1 de julio, me puse muy nerviosa, pero 
también me hizo mucha ilusión. Me compré el vestido, los zapatos y la tiara. Para mí, lo más im-
portante de la comunión es tener a Jesús en nuestro corazón. En la comunión se toma el pan y el 
vino, pero antes de hacer la comunión, nos vamos de convivencia a Peñafiel, donde nos preparan 
para la ceremonia. Nos dijeron a todos los niños que íbamos a tener que traer la partida de bautis-
mo: la partida de bautismo te la dan cuando te bautizan y si no estás bautizado, lo puedes hacer la 
comunión. Yo quiero que el día de mi comunión sea muy bonito y tranquilo. Después de la misa, 
voy a ir cenar a un restaurante con todos mis seres queridos. 
          Victoria Torres Marín. 4ºA 

 



 

 Ya llega mi 1ª Comunión. La Comunión me acercará más a Dios y eso me gusta porque Dios 
nos quiere y nos cuida. A veces no entendemos por qué te pone piedras en el camino pero lo hace 
para mejorar y eso hay que aprenderlo.  

Estoy contentísimo porque voy a celebrar mi fe como Dios nos dice. Además, mi prima lo celebra-
rá un fin de semana antes. No sé cómo se siente ella pero yo estoy feliz de poder compartir mi fe 
con mis mejores amigos y mi familia. 

                  Marcos Cosín García. 4ºC 

 En estos meses nos estamos prepa-
rando para recibir a Jesús. Nuestros cate-
quistas nos ayudan a acercarnos hacia Él. 
Los domingos vamos a catequesis y después 
a misa donde rezamos y reflexionamos. An-
tes de recibir la 1º Comunión nos debemos 
confesar para estar limpios de pecado. Para 
nosotros ese día será un día muy especial 
pues lo pasaremos en familia y con amigos. 
Seguro me lo pasaré genial. 

   Lucía Álvarez Delgado. 4ºC 



  

 Este ha sido el primer año en la Pascua para nosotros. Ha sido un viaje de descubrimiento y crecimiento espiri-
tual. Esperamos que estas tradiciones nos ayuden a profundizar en el significado de esta celebración y a vivirla con una 
mayor conciencia y gratitud. 

El Viacrucis, en particular, nos ha conmovido profundamente al recordar el sacrificio de Jesús y la profundidad de su 
amor por la humanidad. Cada estación nos invita a reflexionar sobre el sufrimiento y la redención, y nos inspira a bus-
car la compasión y la solidaridad con los demás. 

Esperamos que, en futuras Pascuas, podamos seguir celebrando con la misma emoción y compromiso, y que nunca per-
damos de vista el verdadero significado de esta época: la victoria del amor sobre el sufrimiento y la muerte. 

          Ignacio Guiñales, Martín y Alonso Jara Saz. 3º ESO C 

 Esta ha sido nuestra primera Pascua y para nosotras ha sido una experiencia inolvidable que no te puedes per-
der. Nos ha hecho sentir la presencia de Dios mucho más cerca y hemos podido experimentar lo que vivió Jesús esos 
días y le hemos acompañado en su sufrimiento. También hemos reflexionado sobre nosotros y nuestro entorno y eso 
nos ha ayudado a darnos cuenta de errores que hemos cometido de los que cuáles no éramos conscientes y agradecer 
todos los privilegios que tenemos. Nos ha ayudado a vivir la Semana Santa más intensamente y junto a Jesús cosa que 
sin la Pascua no hubiese sido posible. 
 
Lo que más nos ha gustado ha sido vivir esta experiencia junto a nuestros amigos y con más personas que nos ha dado 
la oportunidad de conocer. El Viernes Santo fue el descendimiento que fue lo que más nos marcó, debido a que pudimos 
presenciar el sufrimiento de Jesús y de su madre María y todo lo que vivieron y sintieron aquella noche. Fue muy emo-
cionante verlo con nuestros propios ojos. En conclusión, si tenéis la oportunidad de venir los próximos años no os la 
perdáis, porque es una experiencia increíble que nunca vais a olvidar. 
 
          María López, Claudia Hueso e Inés Goya. 3.ºESO  C  
 

 

 Al ser un alumno nuevo en este colegio, una de las cosas que tenía que hacer sí o sí era ir a la convivencia de 
Pascua, en Peñafiel. Si tengo que ser honesto, estaba muy nervioso, porque era mi primera Pascua, pero nada más llegar 
sentí como una sensación de acogida que no he sentido muchas veces. La convivencia tenía una duración de 5 días, un 
periodo corto pero intenso, en los que vivíamos aquellos momentos decisivos en la vida de Jesús, tales como su muerte y 
su resurrección. 
 
Lo que más me ha gustado de esta Pascua ha sido vivirla de una manera que me ha hecho mejorar mi conexión con 
Dios, además de que también me ha servido para conocerme un poco más a mí mismo. Otra cosa que también me gusta-
ría destacar es que había gente de otras partes de España, y hacíamos piña entre todos, además de que he podido hablar 
con personas con las que antes no hablaba, así que estoy muy agradecido por eso. 
 
En conclusión, no me arrepiento para nada de haber ido a esta convivencia y ya tengo clarísimo que voy a ir al campa-
mento de verano a pasármelo igual de bien o mejor. 
 
                     Jaime Moyano Ruiz. 1º Bachillerato B 



 

 

Fabiola Esteban de la Vara. 5 años A 

Carmen Caballero Esteban. 5 años A 

Carlos Escudero Maestu. 5 años B 

Nahia Lozano Carrillo. 5 años B 



  

Aurora Manzano Vivas.  

5 años B 
Gabriel Fernández Popa. 5 años C 

Julia Sotodosos Bueno.  

5 años C 

Elena Franco Rincón.  

5 años C 

Sergio Álvarez Delgado. 5 años A 



 

 

                        
Nahia Morote Morán. 1º A 

Pilar Bayón Menéndez. 1º A 

Darío Machón Cuesta. 1º B 



  

 En Semana Santa me fui a Disneyland Paris. Me monté en muchas atracciones. Después de 
París fui a Ágreda. Allí estuve en la peña de los abuelos, comí macarrones y dormí en San Mi-
guel. También fuimos a la plaza. Jugué mucho con mis amigos y amigas. 

                        Lola Giménez-Reyna 2º A 

 Esta Semana Santa he ido a las procesiones a Madrid y vi a los 
reyes. ¡Pude dar la mano al rey! Después nos fuimos al museo de las 
luces con mis primos y cenamos en el Burger King. 

                                                                          Emma Rodríguez 2º A 

 En Semana Santa, fui a las procesiones de Alcalá y vi 
a mi profe Mr. Arnold sacar el paso. Yo estaba con mi amiga 
María y después nos fuimos a cenar a un restaurante. 

Otro día vimos a la virgen. Cuando acabó la Semana Santa, 
volvimos al cole. 

                                                 
        Alba Ortiz 2º A 

 Esta Semana Santa vi una procesión, pero no pudieron sacar al Cristo porque estaba llo-
viendo. Al día siguiente sí que pudieron salir. Al ver a los “capuchinos” mi hermano decía que 
eran fantasmas porque tenían el verdugo y el hábito blanco. 

              Enzo Adán 2º A 



 

Lucca Berzal Ruiz-Castro. 1º C 

Alexia Gómez-Pimpollo. 2º C 



  

 ¡Me encanta la primavera! Me encanta porque hay muchos tipos de 
flores y porque nacen muchos tipos de plantas. Salen muchos animales, como 
los pájaros, algunos bichos… Además, los días son más largos y hay más ho-
ras de luz. 

         Carmen Betancourt 2º A 

 A mi me gusta la primavera porque el día es más largo. A las 20:00 si-
gue siendo de día cuando antes estábamos a oscuras. En primavera además es 
el cumple de mi hermana, y el mío. Me gusta porque en el recreo hace mucho 
calor. 

         Nacho Fernández 2º A 

Celia Bañón. 2º B 

Manuel Gelpi. 1º C 

Valeria Furones Matínez. 1º C 



 

Hugo Catá Echepare. 2º B Zoa Sánchez Escudero. 2º B 

Alejandra Molinero. 2º C Nora Klett 2º C 



  

 Somos Enzo Martínez, Álvaro Ovejas y Martina Guijarro y hoy vamos a entrevistar 
al Padre Lázaro, Padre Superior Pasionista del Colegio San Gabriel que además lleva con 
tanto cariño nuestro huerto escolar.  
 
Pregunta: ¿Desde cuándo eres Pasionista? 
Respuesta: Desde 1972.  
P: ¿Y te gusta ser Pasionista? 
R: Sí, claro.  
P: ¿Cómo te preparas para celebrar la Misa de los domingos? 
R: Rezando y leyendo el Evangelio.  
P: ¿Te gusta el fútbol? 
R: Me gusta más verlo.  
P: ¿Te gusta trabajar en el huerto?  
R: Sí, me encanta la naturaleza.  
P: ¿Se portan bien los niños que van al huerto? 
R: Sí, se portan muy bien. Les gusta mucho aprender. 
P: ¿Se cuelan animales en el huerto? 
R: A veces sí.  
P: ¿Te gusta San Gabriel?  
R: Pues claro.  
 
Adiós Padre Lázaro, gracias por responder a nuestras pre-
guntas. Te dejamos que te vemos muy liado.  
       
        Enzo Martínez, Álvaro Ovejas y Martina Guijarro. 3º B 

 

 Somos Martina, Saúl y Vega, alumnos de 3º de Ed. Primaria y 
vamos a hacer unas preguntas a   Dña. Rosa, nuestra monitora del comedor.  
 
Pregunta: ¿Por qué aceptaste ser monitora de comedor? 
Respuesta: Porque ya había trabajado con niños y me gustaba mucho. 
P: ¿Te gusta tu trabajo? 
R: Sí, mucho.   
P: ¿De pequeña querías ser monitora? 
R: No, de pequeña soñaba con ser muchas cosas.   
P: ¿Cuánto tiempo llevas dedicándote a esto? 
R: 10 años. 
 
Gracias Rosa por responder y por ser tan buena con  
nosotros.  
 
      Martina López, Saúl Jiménez y Vega Álvarez. 3º C 
 

 
 



 

 

 Somos Ana, Gabriela y Henar, alumnas de 3º de Ed. Primaria y vamos a 
entrevistar a Dña. Susana del Barrio, profesora de Ed. Infantil del Colegio San Ga-
briel.  
 
Pregunta: ¿Te gusta tu trabajo? 
Respuesta: Me encanta ser profe, es el trabajo más  
bonito. 
P: ¿Te dedicaste a otra cosa antes de entrar al cole? 
R: He cuidado bebés. 
P: ¿Cuántos años llevas en el cole? 
R: 14 años  
P: ¿Eres feliz? 
R: Muy feliz  
P: ¿Son buenos los niños? 
R: Muy buenos, cada niño tiene algo especial. 
 
Gracias Susana por colaborar en la entrevista. 
 

    
Ana Gelpi, Gabriela Correa y Henar Franco. 3º C 

 

 

 Somos Sandra, Aroa y Álvaro, alumnos de 3º de Ed. Primaria y 
vamos a conocer un poquito a René y a Néstor, los pasionistas que han 
llegado este trimestre al cole.   
 
Pregunta: ¿Por qué habéis venido al cole? 
Respuesta: Para ayudar y acompañar a todo el que lo necesi-
te. 
P: ¿Cómo os sentís siendo pasionistas? 
R: Alegres y comprometidos con Dios.  
P: ¿Cuánto tiempo lleváis aquí? 
R: Tres semanas y dos días  
P: ¿Os gusta vuestro trabajo? 
R: Sí, nos hace muy felices.  
 
Gracias René y Néstor por responder a  
nuestras preguntas. 
 
 Sandra Jara, Aroa González y Álvaro Carrizo. 3º C 



  

 

 Somos Anabel Cambeiro, Martina Mora, Iago Iglesias y Marcos de la Vega, alumnos de 
3º de Ed. Primaria y vamos a entrevistar a D. Rafael Torralbo, profesor de Matemá-
ticas de Secundaria del Colegio San Gabriel. 
 
Pregunta: Hola, ¿qué tal estás? 
Respuesta: Estoy un poco afónico, pero estoy bien.  
P: ¿Te gusta tu trabajo? 
R: Sí, mucho. 
P: ¿Por qué quisiste ser profesor de secundaria? 
R: Porque quiero que mis alumnos aprendan rápido.  
P: ¿Qué tal se portan los alumnos mayores? 
R: Depende de la clase.  
P: ¿Te gusta dar matemáticas? 
R: Sí, mucho.  
P: ¿Ha sido fácil estudiar la carrera? 
R: Bueno, sí.  
P: ¿Te gusta alguna otra asignatura?  
R: Sí, Biología.  
 
Muchas gracias Rafa por contestar a nuestras preguntas.  
 
       
 
  Anabel Cambeiro, Martina Mora, Iago Iglesias y Marcos de la Vega. 3º B 
 

 

 Somos Marta Alameda, David de Lorenzo y Jorge López, alumnos de 3º de Ed. Pri-
maria y hoy vamos a entrevistar a Dña. Marisol Martínez, profesora de Ed. Primaria del 
Colegio San Gabriel.  
 
Pregunta: ¿Cuándo empezaste como profesora? 
Respuesta: Hace 38 años.  
P: ¿Qué te gustaba hacer antes de ser profe? 
R: Me gustaba mucho dar clase y bailar.  
P: ¿Te gusta tu trabajo? 
R: Sí muchísimo. 
P: ¿Recuerdas a tus primeros alumnos? 
R: Sí, por supuesto. Eso no se olvida. 
P: ¿Qué haces en vacaciones?  
R: Descanso y disfruto de mi familia y mis amigos.  
 
Muchas gracias Marisol.  
 
         
             Marta Alameda, David de Lorenzo y Jorge López. 3º B 
 



 

 Para mí la amistad es alegría, cariño y compañerismo. Es como una fa-
milia, aunque a veces nos enfademos y discutamos por algunas razones, pero 
luego siempre acabamos solucionándolo como me pasó el otro día con una 
amiga, que nos enfadamos y al día siguiente lo arreglamos y volvimos a ser 
amigas como si no hubiera pasado nada.  

         Vega Burgos Ávila. 4ºB 

 Hay una compañera de clase que es mi mejor amiga desde infantil, es generosa, sincera, detallista, 
cariñosa y lista. 

Jugamos muchas juntas y ahora nos sentamos una al lado de la otra. Aunque a veces nos enfadamos, siem-
pre seguimos siendo amigas. Tenemos gustos diferentes, a mí me gusta el fútbol y a ella el picket, pero tam-
bién tenemos cosas en común como los animales, hacer natación, etc.  

Me encanta mi amiga y nos llevamos genial.  

             Teresa Ibáñez Manzano. 4ºB 

 Estoy muy orgullosa de mis amigas, siempre me cuidan y me 
ayudan cuando más lo necesito. Llevo con ellos desde 3º de Primaria y 
me lo he pasado muy bien con ellos estos cursos. Aunque pasaré a 5º 
con otros compañeros, nos seguiremos viendo en el recreo y podré ha-
cer nuevos amigos. 

Siempre he intentado cuidarlos mucho y ser amable con ellos porque, aunque no siento 
lo mismo por todos, intento cuidarlos de la misma manera. Los ayudo y los escucho igual 
que ellos me cuidan y escuchan a mí. 

                                         Martina Gil. 4º C 



  

 Mis amigas me quieren mucho y yo a ellas. Me lo paso genial con ellas. Son amables, algunas un 
poco brutas y otras son más sensibles, pero todas son igual de divertidas. 
Nos encanta jugar al escondite, aunque ahora no jugamos tanto. A veces nos enfadamos, pero lo arregla-
mos, siempre estamos juntas, pase lo que pase. Mis amigas son un poco mandonas, pero no me importa, 
siempre comparten. 
Aunque el año que viene nos van a separar, vamos a seguir siendo amigas. Me encantaría que estuviéramos 
juntas para siempre. Espero estar con todas ellas en quinto, porque va a ser muy duro y ellas siempre me 
estarán apoyando y yo a ellas igual.  
Hemos hecho un equipo de fútbol para la “Sanga League” y nos lo pasamos genial, aunque perdimos, pero 
por lo menos lo intentamos. En definitiva, ¡mis amigas son las mejores!  
 
             Maya Perales Galiano. 4ºA 

 Cuando me cambié de clase en segundo de primaria, me puse muy triste porque me separaron de al-
gunas amigas, aunque, por otro lado, me puse feliz, porque me volví a juntar con mis amigas de infantil. Aho-
ra soy amiga de toda la clase y me alegro un montón de estar aquí. Yo con mis amigos me lo paso genial por-
que hago un montón de cosas que me encantan con ellos. Aquí en el colegio, voy con ellos a la piscina, al poli-
deportivo, al patio, a misa, etc. Cuando vamos a Educación Física jugamos al baloncesto, a la muralla China y 
a muchos otros juegos súper divertidos.  
En breve llega la pastoral Party y seguro que me lo voy a pasar genial con mis amigos. En la pastoral Party 
hay juegos de agua, de patitos, de tirar bolos, de memoria y muchos otros súper divertidos, ¡voy a jugar a to-
dos los que pueda! Además, también hay castillos hinchables y después de comer nos proyectan una película 
en el salón de actos, que es un sitio con muchas sillas y con un escenario gigantesco de madera con cortinas 
rojas. 
En este colegio hay muchas fiestas y mis favoritas son la Pastoral Party y la de “San Gabriel”, que es la de 
nuestro colegio. 
 
             María Sánchez Franco. 4ºA 



 

 ¡Me ha encantado este curso! Este año he disfrutado muchísimo, pero lo que más me ha gustado 
ha sido el cambio de clases y conocer nuevos compañeros con los que hemos creado un gran equipo. Tam-
bién he encontrado maestros que siempre están atentos a nosotros, se preocupan y son majos, comprensi-
vos y graciosos. 
Me ha encantado que hayamos tenido un IPad. Aprendemos con juegos y aplicaciones como Toontastic, 
Duolingo, Matific, Kahoot y muchos más. Se me ha pasado muy rápido por lo bien que lo he pasado y aún 
no me creo que pase a sexto dentro de nada ¡Qué emoción!. 
                                 Marta Oprea. 5ºA 
 

 Este curso me lo he pasado super bien y he jugado muchísimo pero unas de las cosas que más me 
han gustado ha sido bailar la canción de la película encanto “No se habla de Bruno” con mi clase para 
San Gabriel.  
 
En mi clase y a mi nos ha encantado bailar esa canción, porque no era un baile normal, era como un mu-
sical cada niño tenía un personaje que eligieron los profes. Los que querían ser un personaje podían ha-
cer un casting para conseguir el personaje que querían y luego los profes elegían cuál iba a ser el perso-
naje.  
 
Nos repartieron el personaje a cada uno, todos estábamos buscando disfraces, accesorios, pelucas…. En-
sayamos mucho para que quedara muy bien, y lo conseguimos, era chulísimo y a mucha gente le estaba 
gustando mucho..  
 
Todos tenemos un papel súper importante en el baile. Y cuando llegó el gran día, todos estábamos muy 
felices y contentos pero un poco nerviosos. Cuando nos tocó, subimos al escenario y nos salió genial y les 
gustó muchísimo , nos grabó mucha gente. En clase vimos los vídeos todos juntos, fue mágico.  
 
Toda la clase estaba muy contenta por el baile que habíamos hecho, nunca volveremos a hacer un baile 
tan divertido como el de este año. 
 
          Alba de las Heras Sánchez .5ºC 

 

 

Vía Complutense, 107, 28805 Alcalá de Henares, Madrid 

T. 91 888 23 67 | 91 888 72 97    E. info@construccionesreinosa.es 



  

 Parece que fue ayer cuando estaba entrando en el colegio nerviosa por cómo sería mi clase de 5º. 
Pensé que no me iba a gustar mi clase, pero al final estuvo muy bien. Me encantó bailar con mi clase “No 
se habla de Bruno”, fue súper divertido porque para saber quién hacía cada personaje hicimos castings.  
 
Yo hice el casting para ser “Dolores”, pero no lo conseguí, ese papel lo consiguió Paula (que lo hizo fenome-
nal), también hubo castings para “Isabela”, para “Pepa”, para “Mirabel”, para la “Abuela”, para “Luisa”, 
para “Julieta” y para “La chica del pez y aldeana". Yo no tuve ningún papel “principal” (por así decirlo). 
 
 Yo conseguí ser aldeana, pero también conseguí unos de los papeles más importantes del baile: “Swing”, y 
si no sabéis qué es eso os lo explico: el Swing es una persona que tiene que aprenderse todos los papeles 
por si falta alguien porque se pone enfermo, por ejemplo,  poder sustituirlo (si el swing es una chica hace 
los bailes de las chicas y si es chico hace los bailes de las chicos). 
 
Después de muchos ensayos, bailamos frente a toda primaria, y como el baile gustó mucho, nos eligieron 
para bailar otro día delante del Patronato San José.  
 
Hay que admitir que los bailes de los demás 5º estaban muy, muy chulos. Unas semanas más tarde baila-
mos frente al Patronato San José y también podían venir a vernos bailar nuestras familias y amigos. 
 
Creo que les encantó porque no paraban de aplaudirnos, nos divertimos muchísimo y espero volver a bai-
lar el año que viene, aunque será distinto, porque bailaremos todo el curso juntos, porque el año que viene 
estaremos en 6º. 
¡Qué ganas! 
           Covadonga Bayón Menéndez  5ºC 

 !Hola¡, soy María de quinto de primaria y lo que más me ha gustado de este curso ha sido el 
iPad y podéis preguntaros,  ¿por qué? Pues porque tiene un montón de cosas para aprender. Por ejem-
plo, tenemos una web que se llama Snappet. Sirve para repasar: mate , lengua e inglés. Tenemos otra 
aplicación que se llama Classroom, en esa aplicación los profes mandan , por ejemplo las fechas de los 
exámenes o los deberes. También tenemos dos aplicaciones para los libros: BlinkLearning , que en esa 
aplicación tenemos los libros de religión y de inglés. Y SM aprendizaje que en esa tenemos: lengua, 
mate, soci, natu. También tenemos otra web que se llama Hub. El Hub es una página donde los profe-
sores ponen resúmenes de los temas de: Mate, lengua, soci, natu. Dentro de la página web tenemos 
vídeos de divisiones por si se nos olvida cómo hacerlas. Y mi aplicación favorita que sirve para apren-
der inglés es, Duolingo. 
En conclusión lo qué más me ha gustado de quinto es el iPad . Adiós .  
                                         María Moya Polo 5ºB 
 



 

 Hemos aprendido y trabajado mucho, ha sido una asignatura en la que hemos disfrutado y aprendido 
más sobre nosotros mismos y cómo queremos ser. Lo hemos hecho a través de películas, viendo fragmentos 
que nos interesaban y luego hablábamos sobre lo que ocurría en círculo y algunas veces fuera. Al terminar 
cada debate, hacíamos proyectos y cosas super chulas. 
Este año hemos aprendido a no dejar de lado a las personas, a no juzgar a las personas por sus gustos o por 
sus apariencias, también de la igualdad entre hombres y mujeres. Hemos trabajado lo importante que es va-
lorar la amistad y los cambios que vienen con la adolescencia. 
¡Me encanta Valores!                                                                                                         Martina Sanz Sauciuc. 5º A 
 

 Valores mola mucho este año, ya estamos en quinto y tenemos esta nueva asignatura. En ella trabaja-
mos nuestros sentimientos a través de películas y sus cortos. Hemos visto: Mulán, Klaus, Zootrópolis, WALL-
E y Red. 
Cada vez que vemos un trocito, hablamos sobre lo que ocurre y también hacemos proyectos en los que ense-
ñamos lo que hemos aprendido. También hacemos otras cosas como el cuaderno emocional en hablamos un 
poco de nuestra vida. 
En esta clase aprendemos a vivir y un montón de cosas que nos hacen sentir bien con nosotros mismos y los 
demás. 
 
             Pablo García Ramos. 5º A 
 



  

 En este curso de 5º, hemos estado dando una nueva asignatura, Valores Cívicos es una asignatura en la 
que hemos visto películas y me ha ayudado a darme cuenta de lo que está pasando en el mundo, de lo que pa-
só y de lo que pasará si los humanos no reciclamos. 
En esta asignatura hemos visto películas como: Mulán, Zootrópolis, Klaus, Wall-e y Red. En cada una de estas 
películas, hay un valor, que tenemos que aprender y valorar. Por ejemplo, en la película de Mulán, está el va-
lor de la mujer, que si se lo propone, puede conseguir lo que quiera, hasta participar en la guerra. Zootrópolis, 
que todo el mundo puede llegar a ser lo que quiera, si lucha por ello. Klaus, que vale la pena luchar por algo y 
dejar atrás cosas, si lo que tienes delante es verdadero. Wall-e, que hay que reciclar o la tierra será inhabita-
ble. Red, que nuestro cuerpo cambiará, pero si lo pasamos con nuestros seres queridos, todo saldrá mejor. En 
resumen, Valores Cívicos es una asignatura magnífica, que me ayudará en mi día a día. Así que cuando estéis 
en 5º (los de 4º para abajo) disfrutad todo lo posible de esta asignatura, ya que en 6º no la tendréis. 
 
             Mario Sánchez López 5ºB 
 

 Hola soy Carmen, y en este curso hemos tenido una asignatura nueva llamada Valores Cívicos y Éti-
cos. En esta clase hemos visto algunas películas como Mulán, Zootrópolis, Klaus, Wall-e, y por último vimos 
la de Red. Me ha encantado compartir estos momentos con mis compañeros.  
En la película de Mulán aprendimos sobre la igualdad de género; en la de Zootrópolis aprendimos sobre los 
estereotipos; en Klaus aprendimos sobre la generosidad; en la de Wall-e sobre cómo cuidar y respetar el pla-
neta; en Red que es la última que vimos, aprendimos sobre la pubertad y sobre las emociones que tendremos 
a lo largo de nuestra vida. 
A mí especialmente me ha encantado y espero que si al año que viene sigue habiendo os guste a vosotros 
también. Un abrazo. 
 
            Carmen Sancho de Ledesma 5º B 



 

 Este año hemos tenido una clase nueva con nuestro profe Rafa. Se llama Valores Cívicos y Éticos. Es 
una clase sobre los valores, la ética y el civismo. A mí, me gusta muchísimo. Es una clase muy chula porque 
vemos fragmentos de una película, después debatimos sobre los valores que se reflejaban en esa película o 
fragmento, reflexionamos sobre ellos en casa con nuestros padres y hacemos trabajos sobre ellos. 
 
Para mí, los valores son muy importantes. A parte de lo que damos en clase, mis padres me recuerdan dife-
rentes valores todos los días. Los valores me ayudan a ser mejor persona. No los veo como reglas que tengo 
que seguir sino son más bien como una guía para ayudarme a vivir mi vida mejor, respetar a otras personas y 
al mundo en general y tomar mejores decisiones en la vida. Creo también que tener buenos valores, me ayu-
da a crear buenos hábitos y tener una actitud más positiva hacia la vida. 
 
He aprendido que tener buenos valores es beneficioso para mí, pero también para toda la sociedad en gene-
ral. Si todos tuviésemos bien el concepto del bien y el mal y si todos nos comportásemos con: 
respeto, tolerancia, honestidad, sensibilidad, bondad, compromiso y civismo, nuestro mundo sería un mejor 
sitio para vivir. “¡El cuidado de no herir, es la forma más bonita de respetar!” 
 
En la película de Wall-e, hemos aprendido valores como la perseverancia, la necesidad de conectarnos más 
con la naturaleza, no depender tanto de la tecnología, cuidar nuestro entorno y cuidarnos entre nosotros 
también.En Zootrópolis, hemos aprendido lo importante que es cómo afrontar las adversidades de la vida, no 
tener prejuicios ni discriminar, respetar las diferencias entre todas las personas y no excluir a nadie. En 
Mulán, hemos aprendido sobre la igualdad de los derechos de la mujer y el hombre. Y en Klaus, hemos 
aprendido lo importante que es ser generoso, compartir con los demás y ser agradecido. 
 
Algunas personas dicen que Valores no tiene sentido como asignatura porque dicen que solo va de ver pelis, 
pero no es así. Es muchísimo más. Y quiero dar las gracias a mi profe por todas las clases de Valores que he-
mos tenido este año. ¡¡Me han encantado! 
 
      Kilian Arjona Morán. 5ºC 



  

Las personas que más admiro eran mis bisabuelos que, por desgracia, ya no están vivos, y aunque no los conocí mucho, 

por lo que me cuentan mis padres, eran unas personas increíbles: ayudaban, tenían una sonrisa siempre, se querían mu-

cho, sabían perdonar y muchas más virtudes geniales, pero si las dijera todas no terminaría nunca porque, como dije al 

principio, eran personas increíbles.  

Bueno, voy a contaros algo sobre ellos. Se llamaban Justo y Lucía. Vivían en un pequeño pueblo de Cáceres llamado Val-

delacasa de Tajo, se querían mucho y se casaron el 2 de septiembre de 1932. Tuvieron cuatro hijos llamados: Felipe (que 

falleció siendo un bebé), Justo (mi abuelo), Pedro y Felipe. Como la vida es así, ya solo viven dos hermanos que son mi 

abuelo Justo y mi tío abuelo Felipe.  

Mi bisabuelo conoció a su hijo Justo 6 meses después de que naciera porque debido a la Guerra Civil, él se tuvo que ir a 

Melilla . Sobre su vida cotidiana os puedo contar alguna cosa como que mi bisabuelo ha trabajado toda la vida sin haber 

tenido vacaciones y no se quejaba nunca.  

Mi bisabuela se ha dedicado solo a sus hijos. La tecnología los ayudó. Por ejemplo, de tener que ir al río a lavar la ropa, 

pasaron a meterla en la lavadora, de escuchar la vieja radio, pasaron a poder ver la tele en blanco y negro, y poco tiempo 

después, a color. Estuvieron casados 83 años hasta que mi bisabuela murió con 103 años en noviembre de 2013 y mi bisa-

buelo con casi 108 años en diciembre de 2015. Fueron muy felices.  

Tantos años de casados los convirtieron en EL MATRIMONIO MÁS LONGEVO DE ESPAÑA. Por esto y tantas cosas más, 

mis bisabuelos, Justo y Lucía, han sido dos personas a las que admiro y querré siempre.  

 

 

 

             Pedro Sabroso Galindo. 1º ESO B 



 

 Buenos días mamá, o puede que noches, pues no sé muy bien dónde estás. Estos días, he pasado por 

algunos momentos difíciles y tu ausencia se hace cada vez más notable; por ello, he vuelto a mirar nuestros álbumes 

familiares y he encontrado aquella foto que me hiciste con Superman, la cual ha traído a mi mente demasiados recuer-

dos de cuando era niña, con los que me he dado cuenta de que nunca he llegado a ser realmente sincera contigo. 

Bien sabes que, de niña, siempre me han fascinado los superhéroes de las películas y, en cuanto veía a algún actor dis-

frazado de alguno, no me lo pensaba dos veces e iba corriendo hacia él; pero, no era consciente de que a mi lado tenía a 

una verdadera heroína. Cuando me hablabas de tu trabajo, no era capaz de ver todo el esfuerzo que había detrás de él, 

pues únicamente me limitaba a resignarme y a culparte cuando te tenías que marchar por unos meses, sin entender 

cómo podías preferir pasar las navidades con niños de otros países a lo que ni siquiera conocías en lugar de con tu hija. 

Aunque, sin ninguna duda, las despedidas siempre fueron lo que más me disgustaba, pues nunca estaba segura de ha-

berte abrazado lo suficiente, de haberte dicho lo que te quiero las veces necesarias como para que nunca se te olvidase, 

al igual que tampoco sabía cuando te volvería a ver, o si volvería a hacerlo. 

Tiempo atrás, al pensar en lo lejos que debías estar, un doloroso sentimiento de rencor brotaba en mi interior como 

una espiga que clavaba sus espinas en mi pecho; pero ahora, lo que siento es un profundo orgullo que parece florecer 

aún en invierno, cuando el frío y soledad de la casa son más intensos, pues tu imagen en mi mente siempre sirve de 

llama que logra calentar mi corazón. 

A medida que maduraba, he comprendido la gran misión que está en tus manos, con la que consigues cambiar la vida 

de miles de personas que, sin duda, te necesitan más que yo; de la misma forma que, con el paso de los años, me he da-

do cuenta de la enorme dedicación de la que dispones, estando siempre dispuesta a vivir lejos de tu familia y en lugares 

conflictivos con tal de salvar el mundo, aunque eso conlleve poner en riesgo tu propia vida. 

Mamá, aunque nunca te lo haya dicho, te has convertido en mi superheroína favorita. Por muy lejos que estuvieses, 

siempre te he sentido cerca y, de un modo u otro, siempre encontrabas la forma de ayudarme; por eso siempre has sido 

también mi ángel de la guarda. Ahora sé que hay otras personas que también necesitan de tu alegría, de tu magia, de 

tu protección. Por fin he comprendido que, al igual que no todos los superhéroes llevan capa, no todos los ángeles van 

de blanco y tienen alas, sino que también visten de camuflaje y llevan casco. 

            Laura Rodríguez Sánchez. 2º Bachillerato B 



  

            

          Iratxe C. Reina En Madrid, a 28 de julio de 2023.  

 

Estimada Patricia: 

 Hoy tomo el valor de escribirle desde el anonimato para darle las gracias, las gracias por ser. Hace unas semanas 
fui al cine con mi nieta de cuatro años a ver el éxito del momento: Barbie y aun a sabiendas de que mi pequeña no iba a 
entender nada de la película nos cargamos con unas buenas palomitas y unos refrescos y nos sentamos expectantes a 
ver esa película que tanto daba que hablar. Tras casi dos horas de película y con la niña dormida en mi regazo salí del 
cine pensativa, un poco triste e incluso con un poco de angustia al pensar en el futuro de mi pequeña, porque aunque 
nos duela reconocerlo: los hombres lo tienen más fácil.  

De camino a casa, conduciendo el coche solo acompañada por mi voz interior, pensaba en lo que de pequeña me gustaba 
ir con mis padres a ver el desfile del día de la Hispanidad; ese día era fantástico y siempre lo rematábamos paseando por 
el Retiro, ese día siempre soñaba que yo desfilaba junto a otros compañeros por la Castellana, ese día soñaba que yo era 
parte de eso. Según fui creciendo, esa idea se fue difuminando en mi cabeza, cuando le planteé a mi padre que me gusta-
ría ser soldado, muy serio me miró y me dijo que eso no era para mujeres, que eso no era para mi, que estaba loca y que 
mas me valía centrarme en estudiar enfermería o medicina y dejarme de guerras.  

En el instituto, no me animaron mucho más, también pensaban que era una locura y aunque si me animaban a seguir 
estudiando en la universidad, me dijeron que ser parte del ejercito era imposible para una mujer y que aunque me per-
mitieran entrar, nunca conseguiría ser mas que un soldado raso, así que me rendí. Tras acostar a mi nieta en la cama y 
al ver que no podía dejar de pensar en todo esto, cogí el ordenador y busque en Google información sobre la mujer en el 
ejercito y allí la encontré a usted : Patricia Ortega García, la primera mujer en llegar a ser general de división del Ejercito Espa-
ñol. No se porque una pequeña sonrisa asomó en mi cara y sorprendentemente un sentimiento de orgullo me invadió a 
pesar de no conocerla de nada; lo había logrado, era mucho más que un soldado raso, era aquello que yo siempre quise 
ser.  

No podía creérmelo, solo era tres años menor que yo y lo había logrado, tenia su carrera de ingeniería y además era 
“general”, formó parte de aquellas que se unieron al ejército el primer año en el que se permitió el acceso de la mujer y 
también fue la primera teniente coronel del Ejército de Tierra; Patricia, usted ha logrado ser la “primera” muchas veces, 
la logrado ser la primera de muchas mujeres, ha sido la que ha roto el ciclo, la que ha seguido adelante cuando todos le 
decían que no, usted ha sido la que hizo lo que yo siempre quise hacer.  

Patricia, le confieso que esa noche no dormí nada, una mezcla de admiración y orgullo me invadió y tras varias horas 
buscando información en internet sobre la mujer en el ejercito, vi que no está sola, vi que ya son el 13%, vi que se puede, 
vi que son muchas, vi que la princesa Leonor va a ingresar en la Academia Militar en poco menos de un mes, etc. De re-
pente vi un mundo del que no era consciente, vi que ese mundo que yo bloquee en mi mente cuando dije en voz alta que 
quería ser soldado existía y que además había crecido y evolucionado bastante, vi que si mi nieta el día de mañana que-
ría ser parte del Ejército podría serlo.  

Estoy segura estimada Patricia de que tanto usted como sus compañeras han llevado al Ejército Español una visión nue-
va, un nuevo punto de vista, esa humanidad y sentimientos que tan bien manejamos las mujeres, ese “alma” que nos ha-
ce ser diferentes, que nos hace ser únicas.  

En unos meses, llevaré a mi nieta a ver el desfile de las Fuerzas Armadas y más o menos a la altura de Recoletos, como 
hacia con mi padre esperaremos ansiosas al paso de los diferentes ejércitos y le explicaré a mi pequeña la importancia 
de “ser”, de no rendirse, de luchar por aquello que quiere ser, por vivir lo que quiere vivir y por ser lo que ella quiera 
llegar a ser. Gracias por conseguirlo, gracias por ser un referente.  

 

            Iratxe Cerrajero Reina. 2º Bachillerato A 



 

Querida mamá;  

Estas líneas son para darte las gracias por ayudarme a forjar la persona que soy, con mis defectos y virtudes, pero fiel a 
tus valores. Es por la sacrificada profesión que desempeñas que has criado tres hijos en el amor, el sacrificio, la disci-
plina, el honor, el valor y el sentido del deber; unos valores que se han convertido en ideales para mis hermanos y para 
mí, inquebrantables e inmarcesibles. Con ellos has formado una familia que ha visto lo que la vida es en realidad a tra-
vés de un camino arduo, pero que no cambiarían por ningún otro, pues «la vida se defiende luchando», como recitan 
tus compañeros paracaidistas.  

Estoy convencido de que nuestra crianza no ha debido de ser fácil, sobre todo porque tanto papá como tú formáis parte 
de la misma Empresa, en la que es complicado compaginar el deber y el hogar. Dichosa labor la que tenéis encomenda-
da, que exige obediencia y entrega profunda a la Patria. En nada mienten las palabras pronunciáis en cada homenaje a 
los caídos por esta noble causa: «querer a España, su pasión eterna, el servir a los ejércitos, su vocación y sino».  

Hoy recuerdo de mi infancia numerosos momentos de ausencia y las despedidas de papá para irse de maniobras o a 
misiones internacionales… una de ellas le impidió incluso vivir mi primer cumpleaños. Mientras, tú te desvivías por 
nosotros procurando llegar a todo. Aún me fascina que pudieras llevarnos a clase, acompañarnos a los entrenamientos, 
prepararnos la comida a diario y atender a las exigencias de tu trabajo; y todo con una sonrisa salida del profundo 
amor de madre y la entrega que te caracteriza.  

A las ausencias de papá en ocasiones se sumaba la tuya, cuando España requería de tus servicios. No fueron pocas las 
situaciones en las que tuviste que alejarte de tu familia para embarcar hacia tierras hostiles. En una de ellas —lo re-
cuerdo como si fuera ayer— sufriste un atentado talibán del que pensaste no sobrevivir. Durante aquellos aciagos me-
ses papá se esforzó al máximo para que nos afectase lo menos posible tu falta; algo por lo cual también le estoy honda-
mente agradecido.  

La dura infancia que vivimos nos exigió una pronta madurez; apenas había cumplido cuatro años cuando tuvo lugar tu 
primer despliegue. Sin embargo, la familia, tanto la política como la militar, siempre nos arropó durante vuestras au-
sencias. Sus esfuerzos no fueron en vano, y en la actualidad, a pesar de todo, no miramos al pasado con desprecio o 
tristeza. Es posible que aquellos niños no comprendieran entonces vuestra labor y os la reprocharan, pero ahora no 
tenemos más que sentimientos y palabras de agradecimiento por el sacrificio y el esfuerzo realizado por nosotros y por 
la Patria. Fruto de aquel sacrificio, alguno de nosotros ya se ha unido al sagrado oficio que ocupáis, orgulloso de vues-
tra crianza arraigada en unos ideales que esperan poder inculcar a sus hijos.  

Gracias mamá, por darme esta vida, de la que no puedo estar más orgulloso, con esos valores ya mencionados que me 
llevan a mostrar el mayor reconocimiento, admiración y respeto por vuestra labor, a veces no suficientemente tenida 
en consideración. Tal es el fervor y el amor que siento, tanto a España como a mi familia, que sería un honor para mí 
poder formar parte en un futuro de esa «religión de hombres honrados» de la que hablaba Don Pedro Calderón de la 
Barca. Quizá de ese modo podría devolverle a la patria todo lo recibido de ella. De un hijo que te admira.  

       Antonio María Rodríguez-Monteverde Jiménez. 2º Bachillerato C 



  

 



 

Jorge Lozano Rubio. 1ºA 
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 Este año el equipo Infantil A del SAD San Gabriel hemos conseguido un gran sueño: alzarnos con la victoria en 
la Liga de fútbol, además de conseguir un ascenso a Primera División. Este grupo de 18 chavales que a principio de tem-
porada éramos solo 14, hemos luchado duramente todo el año, con un resultado de 24 partidos ganados de 26, 1 empate y 
1 derrota. Con 122 goles a favor y 20 en contra, hemos demostrado el gran equipo que somos.  Pero creemos que lo más 
importante no ha sido el ganar, sino "el cómo" hemos llegado aquí, respetando los valores del club, respetando a los ad-
versarios, jugando como un auténtico equipo sin destacar unos por encima de otros y con generosidad, ayudándonos 
unos a los otros.  

Nos llevamos lecciones aprendidas:  

1- un equipo es mejor que jugadores 
buenos independientes. 

2- no hay que subestimar ni relajarse 
con ningún rival y siempre respetán-
dolos.  

3- la meta es algo más fácil cuando se 
disfruta y nos divertimos 

 

Firmado: Infantil A SAD San Gabriel.  

 

1. José  2. Óscar  3. Jorge 4. Mauro 5. Marcos 6. Hugo 7. David  8. Beltrán 10. Álex  12. Veguillas 14. Adrián 15. Álvaro  16. 
Nico 17. Sergio 18. Alonso 19. Izan 20. Eric 29. Juan. 

 Hace poco ganamos la Liga de Baloncesto. ¡Y fue algo excepcional que lo consiguiéramos! Ya que es, en general, 

nuestro primer año estudiando esta disciplina; os queremos contar cómo es que lo conseguimos junto a nuestros entre-
nadores, Teresa e Iker. No fue algo fácil de conseguir. 
Hubo algunos enfrentamientos y, a veces, la tensión del partido podía con nosotros, pero conseguimos salir adelante 
con nuestros objetivos y retos. 
Tenemos un equipo un poco peculiar; algunos haciendo triples y otros con entradas, pero, de todas maneras, consegui-
mos salir invictos de esa liga tan especial… 
 ¡Nuestra primera liga como equipo!  
            Irene Solé Sahaidac y Julia Vivas Antón. 6ºC 
 

El equipo de la categoría Alevín Mixto de Baloncesto lo forman Daniela 
Rosado, Irene Solé, Julia Vivas, Alberto Santos, David Calzada, Gonzalo 
Rizaldos, Marcos Polo y Sergio Tostón.  



 

 



  

 

  

Para entrar en  materia, es esencial entender que el arte no es algo físico, sino una idea, una 

sensación presente en determinadas obras. Su objetivo consiste en hacer que el espectador 
pueda sentir esa sensación observando un medio físico. Dicho de otra manera, una obra de 
arte, al igual que todo objeto, es materia, pero con una forma característica, es decir, la co-
rrecta disposición de la materia en busca de un sentido que se exprese directamente en la 
conciencia del espectador. Por ello, lo que merece realmente el calificativo de arte es el senti-
miento que se despierta en el sujeto, no el objeto mismo en cuestión. 

Dicho esto, se define que el arte es un lenguaje con el que el artista expresa la realidad y a 
través de la observación y reflexión de la misma, realiza una creación libre. Al ser un lengua-
je, es necesario que haya mensaje, pues si no lo tuviera, la comunicación carecería de sentido. No obstante, para que se 
cumpla esta práctica se necesita la técnica de un verdadero artista. Estos conceptos serán desarrollados a lo largo de la 
exposición. 

En primer lugar, se expondrá la subjetividad creadora, el artista, aquel capaz de captar la esencia del mundo y expresar-
la subjetivamente en una obra. No obstante, la realidad objetiva es también esencial, pues aunque es indudable que es la 
misma para todo sujeto, es el punto de partida con el que el artista lleva a cabo su creación, consiguiendo así personali-
zar la realidad y objetivar la obra. Por lo tanto, el arte depende de la percepción que tenga el artista de la realidad, prin-
cipalmente influida por los sentimientos, emociones, experiencias, etc. Que marcan al artista, así como su contexto his-
tórico. Ejemplo de ello es la diferencia entre cuadros renacentistas o barrocos, que reflejan las concepciones e ideas de 
cada época. Visto esto, es indudable que una obra de arte es un conjunto de todas las circunstancias que expresan cómo 
es el artista y cómo es el mundo que le rodea, por lo que el arte depende tanto del Sujeto que lo ha creado como de los 
objetos de los que ha precisado. En referencia al resultado obtenido, se define obra de arte como materia organizada de 
una determinada manera que haga sentir al espectador una experiencia especial, esto es, aquello que el artista ha capta-
do de la realidad. Por consiguiente, el arte debe tener necesariamente un mensaje, pues si no lo tuviera, el proceso artís-
tico carece de sentido al ser éste la finalidad del proceso artístico. 

Este proceso ha ocurrido a lo largo de la Historia, pues el hombre se ha visto forzado a expresar aquello que está captan-
do. Se reafirma entonces que el arte es un lenguaje y que por tanto, hay un mensaje. De esta manera, el artista es el emi-
sor, quien construye un mensaje mediante sus propias sensaciones e ideas, el código; y el canal es la obra por la que se 
transmite al espectador, receptor del mensaje. Sin embargo, para que se de una correcta comunicación entre artista y 
espectador ambos deben manejar los mismos códigos culturales que les permitan entender las ideas contenidas en la 
obra. En consecuencia, el arte no es un lenguaje universal, porque si la cultura del espectador no le permite decodificar 
el mensaje de la obra, entonces no existe comunicación. Otra característica del arte es la autosuficiencia, pues la condi-
ción de arte no depende del sujeto como espectador, pues esa característica es propia del objeto. Por este motivo, tampo-
co se precisa del artista una vez que ha sido creada la obra, pues el arte tiene la capacidad de expresar su mensaje por sí 
misma. Por consiguiente, el arte es objetivo, pues si dependiera del sujeto como receptor y todo pudiera llegar a ser arte, 
entonces nada sería arte. 

El último elemento es el contexto, pues toda obra de arte se construye desde motivaciones relacionadas con el artista, el 
cual se ve influenciada por el contexto. De esta manera, el espectador tratará de decodificar el mensaje de la obra in-
fluenciado por su contexto y es éste el que beneficiará u obstaculizará una buena comprensión del mismo. Finalmente el 
espectador retroalimenta su contexto a partir de la manera en que entendió la obra. 

Habiendo expuesto el proceso artístico, los componentes del arte, su necesidad, su autosuficiencia y su finalidad, se con-
cluye que el verdadero arte es algo que marca al receptor que lo capta, pues se ha visto impactado por la forma más ple-
na en que puede expresarse la realidad, el verdadero mensaje. 

            Jimena Ruíz Bravo.. 2º Bachillerato C 



 

 Etimológicamente, la cuestión es un poco controvertida. Moral es una palabra 

derivada del latín que significa “carácter”, mientras que ética es una palabra derivada del 
griego y significa algo así como “principio” o “actitud moral”. En la Historia de la Filosofía 
quizá sea un poco arriesgado hacer una generalización, pero se dice que la moral hace re-
ferencia a un código de normas y deberes, mientras que la ética es usada para hablar de lo 
que está bien. Para entenderlo, se seguirá el criterio de Javier Sádaba, según el cual la mo-
ral es lo que un individuo o grupo de individuos cree que es lo que debe de hacer, mientras 
que la ética es la justificación de por qué eso es su deber. 

Lo realmente importante de todas estas definiciones es que el hecho moral es inherente a la condición del ser humano. 
En la vida se toman decisiones constantemente y no se puede dejar de hacerlo. Los animales también toman decisiones, 
pero se diferencian de los hombres en que el ser humano lo hace de manera consciente, al menos en las decisiones im-
portantes, y lo hace de manera que apuntan a un objetivo, como ser ricos, estar sanos, ser alegres, disfrutar del placer, 
ser felices; en otras palabras, conseguir alcanzar el fin último. 

El problema, y ahí es dónde surgen los códigos y la búsqueda de justificación racional, es que el ser humano no está de 
acuerdo en qué es eso de ser feliz. Ética y moral, por tanto, constituyen el esfuerzo entre todos los seres humanos para 
conseguir como ponerse de acuerdo para que las decisiones tomadas ayuden a conseguir ese fin, ser felices. Por consi-
guiente, se puede aseverar que sin ellas no se puede vivir ni estar más tranquilos. 

La estructura de la toma de decisiones tiene múltiples versiones, la más antigua y la que tuvo más éxito fue la que pro-
puso Aristóteles. Él sostenía que la inteligencia, lo que sabe y lo que razona el ser humano, y la voluntad, lo que hace al 
ser humano ser consciente de que quiere algo, son dos cosas que hacen al hombre tener la capacidad de tomar una deci-
sión. Esta versión aristotélica fue aprovechada por los escolásticos, como Tomás de Aquino, que apoyaban la idea de que 
lo que decanta al ser humano a la hora de decidir son las virtudes o buenos hábitos o los vicios o malos hábitos. Esta 
idea también fue utilizada por la casuística del siglo XVII en adelante, basada en los actos, en lo que se hace. En el siglo 
XX, y a la luz de la filosofía personalista, se planteó un nuevo esquema para la tomade decisiones de carácter moral. Así, 
se pasó de una visión ontológica, según la cual lo que se debe hacer es fijo, objetivo y está escrito en la esencia del ser 
humano y la naturaleza, a un esquema antropológico, donde lo que hay que hacer es algo que se va descubriendo progre-
sivamente en el ser humano y conforme a su circunstancia. 

Por tanto, a la hora de tomar decisiones influyen diversos componentes. Uno de ellos es el elemento pático, porque el ser 
humano no es autómata, siente. Los sentimientos impregnan toda acción del hombre. Los antiguos lo llamaban pasiones 
y hoy se llaman emociones. Las hay sensoriales“, como el dolor, “vitales“, como el humor, el buen ánimo o la angustia, o 
“anímicas“, como el enamoramiento o la admiración. Otro componente es el cognoscitivo, referido a lo que el ser hu-
mano sabe y razona. No solo es tener información, sino además hay que valorizarla y compararla con lo que se considera 
más importante en la vida humana. Esto, que es lo que en realidad importa, es lo que habitualmente se llaman “valores”. 
Así, la parte cognoscitiva trataría de averiguar cuáles son esos valores. 

No menos importante resulta el componente ejecutivo, que se corresponde con lo que el ser humano hace. Aunque sea 
donde se concreta la actuación, en clave cristiana, no es necesariamente lo que define a la persona. Y finalmente, el com-
ponente volitivo, que es lo que el ser humano quiere hacer. Esto es lo que se ha llamado de siempre la “voluntad“. En 
realidad, sería una parte del ser humano que se encuentra en tensión entre lo que quiere hacer y lo que puede hacer; 
entre lo que desea y lo que debe hacer, entre la libertad y sus posibles condicionamientos. 

Cuando el ser humano tiene en cuenta sus emociones, si estas son razonables y es capaz de llevarlas a cabo, se puede 
decir que ha llegado a conseguir el equilibrio en su persona. En consecuencia, la ética y la moral, son imprescindibles 
para alcanzar el bien que todo ser racional busca durante toda su vida; la Felicidad. Kant afirmaba ya que por medio de 
la ética el ser humano se hacía merecedor de la felicidad. La ética como fin o medio para alcanzar la felicidad. 

            Elena Lahiguera Pablo. 2º Bachillerato C 



  

 «Cuenta la leyenda, que un día la verdad y la mentira se cruzaron. 

—¡Buen día! —Dijo la mentira. 

—¡Buenos días! —Contestó la verdad. 

—Hermoso día. —Dijo la mentira. 

Entonces la verdad se asomó para ver si era cierto. Lo era. 

—Hermoso día. —Dijo entonces la verdad. 

—Aún más hermoso está el lago. —Dijo la mentira. 

Entonces la verdad miró hacia el lago y vio que la mentira decía la verdad y asintió. Corrió la mentira hacia el agua y 
dijo... 

—El agua está aún más hermosa. Nademos. 

La verdad tocó el agua con sus dedos y realmente estaba hermosa y confió en la mentira. Ambas se sacaron las ropas y 
nadaron tranquilas. Un rato después salió la mentira, se vistió con las ropas de la verdad y se fue. La verdad, incapaz de 
vestirse con las ropas de la mentira comenzó a caminar sin ropas y todos se horrorizaban al verla. Es así como aún hoy 
en día la gente prefiere aceptar la mentira disfrazada de verdad y no la verdad al desnudo». 

Según la definición de la RAE, una mentira es una «expresión o manifestación contraria a lo que se sabe, se cree o se 
piensa». Pero para analizar la mentira es necesario aclarar que mientras que la mentira se refiere solamente a si el con-
tenido del mensaje es verídico o no, el engaño («dar a la mentira apariencia de verdad») implica una intencionalidad. 
Dado que pueden darse mentiras no intencionadas; por desconocimiento, por creencias erróneas, etc., es el acto de en-
gañar lo que da sentido a la acción de mentir al dotarla de intención. 

A lo largo de la Historia, la filosofía ha intentado definir por un lado el concepto de mentira y por otro lado ha intentado 
aclarar si la mentira es reprobable o no y en que casos podría entenderse como justificada. Uno de los aspectos que con-
diciona el concepto de mentira es el concepto de «sinceridad» que tenga cada uno, lo que queda reflejado a lo largo de la 
historia de la filosofía en los diferentes modelos teóricos que se ocupan de ello: las teorías substanciales que ven la ver-
dad como una propiedad del objeto, las teorías realistas que consideran un enunciado verdadero «si y solo si se da el 
estado de las cosas que expresa», mientras que las teorías no realistas niegan que el estado de las cosas sea independien-
te de nuestra mente (o lo que es lo mismo, que algo sea verdad o mentira por si mismo), las teorías pragmatistas conside-
ran que la verdad es intersubjetiva y depende de la mente, por lo que se podría considerar una teoría relativista, dado 
que si la verdad depende de la mente todo vale y todo sería verdad. etc. 

Desde los primeros filósofos, la mentira ha estado ampliamente relacionada con el conocimiento, siendo el que posee el 
saber, el que conoce la verdad, por ejemplo en el caso de Sócrates, que entendía la verdad como la mayor de las necesida-
des humanas, pero admitía la mentira en el caso de engañar al enemigo y cuando mentimos para evitar un mal mayor a 
un amigo por locura o insensatez. Con la llegada de la Edad Media, el concepto filosófico de las mentiras se ve influen-
ciado por la religión católica y el concepto de la mentira que tiene la religión. San Agustín y Santo Tomás conciben la 
mentira como un lenguaje contrario al pensamiento, con la clara voluntad de engañar o manipular. San Agustín, en su 
obra Contra la  mentira, defiende la necesidad de la existencia del mandamiento que prohíbe mentir y clasifica hasta 
ocho tipos de mentiras: la que no beneficia a nadie pero perjudica a alguien; la que beneficia a uno y perjudica a otro; la 
mentira que se dice por el mero hecho de mentir; la mentira que busca «agradar»; la mentira que busca un beneficio 
económico; la que sin dañar a alguien puede evitar la muerte de otro; la que se dice para tapar una impureza corporal; y 



 

Santo Tomás de Aquino entiende la mentira como la forma de expresar aquello que es en sí contrario al propio pensa-
miento, y por tanto para que se dé la mentira tiene que haber tres elementos, el primero de los cuales es la «falsedad 
material»; si se dice una mentira, creyendo que lo que se dice es verdad, no existiendo así intención de mentir, esta se 
entendería como una falta de conocimiento. En segundo lugar, la «falsedad formal», que consiste en la voluntad de de-
cir lo contrario de lo que se piensa, aunque lo dicho sea verdad. Y en tercer lugar, la «falsedad efectiva», que ocurre 
cuando hay intención de que una mentira se asiente en la mente de otro y que la entienda como verdad. De este modo, la 
mentira es para Santo Tomas la «voluntad de enunciar algo falso», por lo que siempre que se diga algo contrario a nues-
tro pensamiento se esta mintiendo (aun cuando se pueda estar diciendo una verdad en sí misma). 

En consecuencia, la motivación que hay tras una mentira para Santo Tomás se debe o bien a la complejidad del lenguaje 
o a la desconfianza que genera la vida en sociedad. En la Edad Moderna pierde importancia el hecho de ver la mentira 
como un pecado, centrándose la cuestión más en la concepción subjetiva de la mentira y en su vinculación con la 
«intención» expresa de engañar. Así, Kant considera ilegítimo mentir en cualquier caso, aunque la mentira pueda supo-
ner un beneficio, y rechaza la mentira al ser una declaración falsa hecha intencionadamente. Decir la verdad es para el 
filósofo alemán un deber moral fundamental que resulta independiente de las consecuencias de la acciones; es un impe-
rativo categórico, una máxima, algo que puede ser entendido como una ley universal. 

Años después, Nietzsche relacionará la mentira con el lenguaje, entendiendo que como el lenguaje no puede hacer una 
representación fiel de la realidad genera una mentira. Para Nietzsche, el hombre utiliza la mentira para cubrir la nece-
sidad social que le permita vivir en paz y acabar con el «bellum omnium contra omnes» (la guerra del todos contra to-
dos). Así, la mentira deviene una herramienta que evita conflictos y facilita las cosas; y la vía para mentir es el lenguaje, 
que convierte en realidad algo que no lo es. Al igual que Sócrates, Nietzsche «justifica» la mentira si el beneficio que 
ésta aporta es mayor que el perjuicio que supone en caso de descubrirse la intención de engañar que acompaña a la 
mentira.  Biológicamente existen pruebas científicas de que la acción cerebral de mentir produce un incremento del 
consumo de oxígeno y glucosa de entre un 5% y un 10% y aumenta el nivel de adrenalina y cortisol entre otros procesos. 
Al mentir, el cerebro incrementa la actividad en el área que dedica a la planificación de tareas y la memoria, activando 
también la zona encargada de las emociones y de la «expectativa» o recompensa. El cerebro humano llega a crear nue-
vas redes neuronales en relación con la mentira (si esta es mantenida en el tiempo) que conllevan una perdida de objeti-
vidad; dicho coloquialmente, sería como decir que el mentiroso se cree sus propias mentiras y las convierte en un re-
cuerdo real, por lo que para mentir se necesita una buena memoria y un buen control de las emociones. 

Tras saber que nuestro cerebro está preparado para mentir y que asocia la mentira con el conseguir una recompensa, la 
visión de Nietzsche que justifica la mentira en su finalidad, entendiendo la mentira como una herramienta que facilita 
la vida en sociedad, cobra no solamente un sentido filosófico sino también un sentido biológico, por cuanto queda liga-
do a la supervivencia. Hoy en día, en un mundo globalizado que nos permite saber qué sucede en la cara contraria del 
globo terráqueo en tiempo real, es posiblemente cuando mayor interés hay por «controlar» el discurso de la verdad, des-
de la mentira. Es la época de la Historia en la que la justificación de la mentira se ha convertido en parte del discurso de 
la verdad. Cientos de noticias falsas disfrazadas de verdad (conocidas como fakes news) llegan a la sociedad a través de 
la hiperconectividad en la que hoy en día se vive, sirviendo para justificar acciones reprobables, como guerras, bombar-
deos, asesinatos, violaciones, etc. La población ayuda a difundir esa «falsedad material» que ya definió Santo Tomás sin 
molestarse en comprobar la veracidad de las cosas, convirtiendo poco a poco una pequeña mentira en una gran verdad. 

Todos los ámbitos de la vida se ven afectados por la mentira. Hoy es quizás en la justicia donde los supuestos de Kant, 
que entienden la verdad como un deber moral, tienen aun algo de espacio, aunque la globalización ha enseñado que 
aunque las leyes se sustenten sobre verdades no son verdades universales y absolutas. Quizás ahora, cuando es más pa-
tente que nunca que hay diferentes verdades según la parte del mundo que se mire, cobra más sentido la frase: «Es así 
como aún hoy en día la gente prefiere aceptar la mentira disfrazada de verdad que la verdad al desnudo». En cualquier 
caso, a título individual cada uno tiene la capacidad para poner en duda aquello que se ve y se oye, como ya se hizo en 
otros momentos de la Historia. 

Esas dudas, que sirvieron para progresar como sociedad, en la actualidad pueden permitir la perspectiva necesaria para 
saber que se debe seguir dudando para no perder el interés por saber y evolucionar. ¿O no?- 

          

            Iratxe Cerrajero Reina. 2º Bachillerato A 



  

 En el marco de la Antigua Grecia, los sofistas son los estudiantes y maestros de la 

retórica. Sin embargo, aunque todos pertenecen al mismo grupo, cada uno predica y enseña 
a su manera, es decir, no se debe entender a los sofistas como una escuela. Ahora bien, si se 
menciona el significado etimológico de la palabra sofista, se aprecia que hace referencia al 
término griego “sophía”, el cual significa sabiduría, dado que, según textos antiguos, en el 
siglo V a.C. se ensalzan a los sofistas como sabios o maestros. El ambiente a partir del es-
plendor de dicha época es de efervescencia intelectual y política. Investigan el lenguaje y la 
habilidad de seleccionar las palabras, de tal manera que la retórica y la dialéctica viven un 
desarrollo espléndido. Además, fruto de los vaivenes de las decisiones dentro del ámbito de la polis ateniense, aparece 
un pensamiento característico de la mayoría de los sofistas de la época clásica, el cual es relativismo moral y ético y 
pensamientos ateos, que supone un esbozo del escepticismo posterior, el cual consiste en la negación del conocimiento 
de la verdad ya que esta o no existe o no puede ser conocida por el hombre, tal y como afirma el sofista Gorgias. Asimis-
mo, Protágoras, el padre de los sofistas, defiende un relativismo subjetivista en el cual el hombre es la medida de todo, 
de lo que es y de lo que no es. Frente a la posición de Protágoras, surge una conjetura a la que no es capaz de hacer fren-
te, la cual consiste en que si el hombre marca todo y este no existiese, consecuentemente, nada existiría. En contra, en 
lugar de afirmar que el hombre evalúa todo, se podría sostener que el hombre juzga la realidad ya existente a partir de 
su propio criterio, aunque uno es incapaz de analizar adecuadamente aquello que no es ya que el no ser implica un ser, 
de manera que en vez de decretar algo como un no ser, se corresponde a un ser para facilitar su comprensión. 

En consonancia con lo expuesto, los sofistas se han entendido a lo largo de la historia como los principales relativistas. 
Cabe concretar que el relativismo es una postura filosófica que defiende, no solamente la inexistencia de una verdad 
absoluta, válida en cualquier contexto histórico, social o cultural, sino que también que la realidad se conforma en 
torno a unas opiniones particulares válidas en un marco concreto. Esto erosiona en que todo pueda ser verdad, lo que 
hace, por consiguiente, que nada pueda serlo. Esta contradicción plantea un muy notable problema a la hora de com-
prender y conocer la realidad ya que evoca en que nada existe y, por tanto, nada se puede conocer. Además, el relativis-
mo es insostenible por diversas razones. Si se hace alusión a la física, se entiende que todo movimiento parte del reposo, 
y, del mismo modo, toda opinión cambiante ha de partir, necesariamente, de algo fijo. Así pues, las “opiniones” a las que 
se sujeta la realidad deben partir, indiscutiblemente, de unas verdades absolutas válidas en cualquier contexto históri-
co, social y cultural. Asimismo, el que todo pueda ser y no ser a la vez, rompe con el principio de no contradicción, es 
decir, un gato no puede ser un gato y a la vez no serlo. De tal manera que Parménides con su frase “el ser es y no es posi-
ble que no sea, y el no ser no es y necesario es que no sea”, lo que hace, en el fondo, es exponer al relativismo de los so-
fistas como algo imposible.  

Del mismo modo, tampoco existiría, en caso de que únicamente existan opiniones particulares, ningún criterio que de-
termine cuál opinión es válida y predomina sobre otra, ya que pueden existir opiniones contradictorias. 

A pesar de todos estos problemas en los que resulta el relativismo, actualmente el ser humano vive, aparentemente, en 
una sociedad relativista. Es evidente que, en la actualidad, nadie acepta ninguna verdad en su totalidad, y de hecho la 
gente suele comenzar a exponer sus argumentos acerca de su propia “verdad” con la frase “en mi opinión...” o similares. 
A pesar de la creencia de que las opiniones surgen ex nihilo, realmente, las personas forjan sus opiniones a partir de las 
otras miles que aprenden a lo largo de su vida, pudiendo incluso modificarlas según si otra le ha convencido en mayor 
medida. Así pues, las personas, habitualmente, tratan de imponer sus ideales a los demás, dando lugar a debates, discu-
siones, peleas o incluso guerras. Por consiguiente, se podría afirmar que cada ser humano es un sofista más. Ahora 
bien, en la era tecnológica esta difusión de ideales ha ido aumentando en cuanto a posibilidades exponencialmente, de-
bido a que, hoy en día, todo está al alcance de todos, ocasionando que hasta las opiniones más disparatadas se hagan un 
hueco entre algunas personas. Actualmente, todo está conectado, de manera que, a través de las redes sociales, la gente 
expone sus ideas tratando de convertirlas como algo universal, evocando una diversidad que cada vez aumenta en ma-
yor medida. En consecuencia, los mayores sofistas de la actualidad son las redes sociales, en las cuales cualquier perso-
na sin estudio o aprendizaje ninguno puede esbozar una opinión que, quizá, cale directamente en algunas personas. 



 

Conforme a lo expuesto, el problema fundamental en el que este gran relativismo desemboca continúa siendo la contra-
dicción entre las diversas opiniones de numerosas personas. Sin embargo, la situación actual en cuanto al relativismo 
es más grave que la que dejaron los sofistas originales, ya que no solo se niegan a menudo los argumentos que plantean 
los más sabios, sino que, además, incluso se hacen menos conocidas que las opiniones más irrelevantes, las cuales son 
capaces de provocar reacciones en el ser humano. 

No obstante, quienes consideran que se vive en una sociedad plenamente relativa no podrían estar más equivocados. 
Para empezar, esta diversidad de opiniones surgen de otras ya impuestas, las cuales son obra, o bien de los gobernantes 
o bien de los libros de historia. Esto se puede observar mejor con un ejemplo. Si uno se sitúa en una hipotética victoria 
nazi en la segunda Guerra mundial, se puede apreciar un gran vuelco en la historia misma. Si hubiese sido así, los repu-
diados partidarios del partido nazi, los cuales suponen ahora una pequeña minoría, serían los grandiosos héroes del 
mundo y, en ese caso, los que no les brinden su apoyo serían asqueados y constituirían una pequeña parte de la pobla-
ción. Es decir, la historia la forjan los ganadores, o lo que es lo mismo, las opiniones vienen impuestas por lo que al-
guien ha querido imponer. De tal manera que las opiniones que, de ser realmente todo relativo, surgen de la nada, apa-
recen siempre de otras ya impuestas. Del mismo modo, si se va haciendo una cadena 

de opiniones ya impuestas, se acabaría llegando a una opinión definitiva que da lugar a las demás. Esto da lugar a la 
existencia de una verdad absoluta a partir de la cual aparecen interpretaciones que la gente toma de la misma, es decir, 
realmente, la sociedad no es relativa, sino que es dogmática. El dogmatismo es una postura filosófica contraria al relati-
vismo, en la cual se sostiene la existencia de una verdad absoluta válida en cualquier marco y contexto. 

Así pues, la creencia popular sobre que el ser humano habita en una sociedad relativista, no podría ser más equívoca, ya 
que realmente se vive, necesariamente, en una sociedad dogmática. Sin embargo, esta postura plantea una gran dificul-
tad a los que multitud de filósofos han hecho frente en sus planteamientos sin ningún éxito. Este fracaso llega hasta 
Descartes, el cual con su conclusión de “pienso, luego existo” supuestamente alcanza una verdad indudable. 

Sin embargo, esta hipótesis ha llegado a ser refutada por Antonio Damásio en su obra “El error de Descartes”. Si bien es 
cierto que el pensamiento no da lugar a duda o debate y a partir de él se comprende la realidad, este, necesariamente, 
viene precedido de la existencia. Esta afirmación viene respaldada por la neurología, ya que se concibe el pensamiento 
como una respuesta neuronal a una serie de terminaciones nerviosas, por lo que la frase que se adecúa correctamente a 
esto es “existo, luego pienso”. 

Por consiguiente, no se sabe aún la verdad absoluta que necesariamente hay, mas en todas las épocas siempre ha habido 
algo en común, este algo común es el deseo de poseer o alcanzar una verdad absoluta. Es un hecho que cada persona 
trata de llegar a una verdad que no dé lugar a refutación o controversia. Por lo tanto, se puede entender esta búsqueda 
de la verdad como un dogma que da lugar a las demás interpretaciones, puesto que es a partir de esa afán de conoci-
miento que se llega a todas las opiniones, interpretaciones, posturas y conocimientos habidos y por haber. Ahora bien, 
este principio es universal y da lugar a todo lo demás, pero no supone algo a lo que, normalmente, se le atribuiría el cali-
ficativo de idea. Sin embargo, la  universalidad de esta verdad absoluta y sus consecuencias, lo convierten en lo único 
que puede dar lugar a todo, es decir, constituye lo único fijo en la realidad del ser humano. La mera búsqueda da pie a 
todas las teorías, interpretaciones y a todo, y es por ello por lo que se puede entender como el punto de partida de las 
opiniones, porque al fin y al cabo, lo que hace que surja una opinión es buscarla. 

En suma, la sociedad considera que habita en un mundo plenamente relativista, pero no entiende que a través del relati-
vismo es que se llega al dogmatismo, entendiendo que para que haya opiniones, debe existir una verdad de la que partir, 
la cual se puede apreciar que es la búsqueda de la Verdad. 

 

           Óscar Corrales Chamorro. 2º Bachillerato B 



  

 

ONE MINUTE WISDOM 

Anthony de Mello 

 
Is there such a thing as One Minute Wisdom? 
There certainly is, said the Master. 
But surely one minute is too brief? 
It is fifty-nine seconds too long. 
 
To his puzzled disciples the Master later said, 
How much time does it take to catch sight of the moon? 
 
Then why all these years of spiritual endeavour? 
 
“ Opening one´s eye may take a lifetime. Seeing is done in a flash. “ 

 
Este es un poema de Anthony de Mello titulado UN MINUTO DE SABIDURÍA y quiero incluirlo en este número especial 
de la revista CHIQUILLOS para nuestro querido PADRE ALBERTO, porque tuve muchos minutos de CARIÑO Y AMOR 
CON ÉL gracias a este libro, que por cierto no he devuelto y espero que no le importe porque sabe que seguiré disfrutan-
do de él.  

El padre Alberto es un alumno incansable y le gustaba aprender vocabulario en inglés. Se dedicaba a traducir los poe-
mas de este libro, le pregunté por qué no leía la traducción y él me dijo que había que hacerlo en la lengua original para 
no perder detalle. Alguna vez me preguntaba por alguna frase y yo aprovechaba esa traducción para preguntarle sobre 
EL SENTIDO DE LA VIDA, DIOS, EL PERDÓN, etc… Siempre recordaré mis conversaciones con él, e incluso todo lo que 
aprendí gracias a que él quisiera ampliar su vocabulario en inglés.  

Aquí os dejo otro poema muy representativo de las enseñanzas que recibí de nuestro QUERIDO PADRE ALBERTO. ¡MIL 
GRACIAS POR TUS MINUTOS CONMIGO!                                                                            

              Verónica Flores. Profesora 

DEMONSTRATION:  

 
Does God exist?, said the Master one day. 
Yes!, said the disciples in chorus. 
Wrong, said the Master. 
N0! Said the disciples. 
Wrong again, said the Master. 
What´s the answer?, asked the disciples.  
There is no answer. 
Why ever not? 
Because there is no question, said the Master.  
 
Later he explained: “IF YOU CANNOT SAY ANYTHING ABOUT HIM WHO IS BEYOND THOUGHTS AND WORDS.HOW  

CAN YOU ASK ANYTHING ABOUT HIM?  



 

 ¿Qué no hacía él? Coro, teatro, ortografía, chiquillos, agenda; cuánta aportación había en el cole gracias a él. 

Recuerdo cada vez que íbamos en los recreos a pedir a Sole una bolsa de palomitas o Quicos de parte del Padre Alberto 
por nuestro cumpleaños; esas obras de teatro en cada trimestre, todos esos eventos que él organizaba en el colegio como 
extraescolar. También por todas esas veces que le hemos visto dando vueltas en la pista para tomar un poco de aire libre 
con sus zapatillas de andar por casa jeje 

Muchas gracias por todos estos años con nosotros, Padre Alberto. Has hecho que niños como yo, te tengamos presente 
durante este largo camino que estamos recorriendo en el cole. 

              Martha Ortega 4.ºESO A 

 

 Yo entré nuevo al instituto en primero de ESO, no sabía mucho de él, hasta que pusieron la clase de ortogra-

fía. Empecé a ir a esas clases para mejorar mi ortografía, cuando terminaban esas clases nos solía dar algún aperitivo 
como patatas fritas, palomitas, kikos, etc.…. Eran muy buenos tiempos, fue el año en el cual ocurrió la tragedia del coro-
navirus. Espero que esté bien el Padre Alberto y que se pueda recuperar pronto. 

 

             Álvaro Díez Vega 1.ºBachillerato B 

 

 El Padre Alberto, nuestro profesor de coro, teatro y otras muchas más actividades en el colegio ha sido una 

figura inspiradora que no solo nos enseña a cantar y actuar, sino que también nos ha enseñado a fomentar el trabajo en 
equipo, la disciplina y la expresión artística entre nosotros. Con su habilidad para enseñar, nos ha motivado a descubrir 
y desarrollar nuestro talento artístico. Además, su dedicación y paciencia nos ha ayudado a la hora de expresarnos y 
también nos ha permitido crecer no solo como artistas sino también como personas. El Padre Alberto durante todos es-
tos años nos ha ofrecido un montón de experiencias y siempre le recordaremos en nuestro paso por el colegio. 

        

              Sofía Yepes 1º Bachillerato C 



  

 Ser mencionado tu nombre en CHIQUILLOS por el P. Alberto fue, en su momento, 

tan bonito y sutil que la sensación de gozo y orgullo era muy difícil de describir. Sobre to-
do, porque lo había decidido el P. Alberto, con su autoridad moral y su prestigio. 

CHIQUILLOS y el P. Alberto se integraban de tal manera que eran, por naturaleza, una re-
ferencia mutua. 

Habrá pocas Revistas tan sencillas y tiernas como CHIQUILLOS. En ella, se rozaba la 
inocencia y, a la vez, la profundidad de lo que aparentemente no vale: lo que escriben los 

niños. Pero que no podías dejar de leer porque la sinceridad y la vida descrita desde un amor estrenándose, sin desgas-
tar, siempre llega. 

¿Quién se atreve a escribir sobre “Hoy aprendí a atarme los cordones de los zapatos”; o “Mi mamá nunca se enfada”, por 
ejemplo? ¡El P. Alberto! 

Él, en colaboración con los profesores, les sugería estos temas o similares a los niños y a ellos les parecía temas sesudos 
e importantes. Y escribían. 

Porque iba a “salir” en CHIQUILLOS. ¡Cuánto bien hizo la Revista a lo largo de tantos años y cuántas vocaciones a lo be-
llo, a lo que merece la pena, despertó! Doy fe desde la experiencia. 

A mi me pasó. CHIQUILLOS ha sido y sigue siendo una motivación y punto de unión entre familia, profesorado y alum-
nado que ojalá nunca faltara. Es muy difícil que “siga” siempre, porque nació y se nutrió del carisma del P. Alberto. Ha-
brá que decirle al Donador de carismas (Dios) que se lo conceda a alguien entre nosotros. Estas cosas (como el Teatro, el 
Coro, la Declamación, los Concursos…) no existen porque consten en la Programación. Son trasversales en los Dios se 
cuela, sin que se le note mucho, como siempre hace, consiguiendo que su Presencia sea una constante en amor desgra-
nado desde el sentir y el hacer de los niños. 

Mucho ánimo a los actuales responsables. Es una bonita herramienta que no habría que perder. 

                   P. José María Sáez. Pasionista 
            Antiguo Director del Colegio San Gabriel  



 

  

 

 

 Cuando era pequeña siempre me apuntaba a las actividades que hacía el Padre Alberto. Me encantaba ir al co-
ro, no recuerdo mucho pero sólo sé que me lo pasaba genial y aprendí un montón durante los años que fui. El Padre Al-
berto es una persona maravillosa. De pequeña siempre me impresionaba la cantidad de cosas que sabía sobre teatro, 
coro, ortografía... y yo siempre deseaba poder llegar a saber todas las cosas que él sabía.  

Estuve yendo a coro más de cuatro años, al principio iba yo sola con algunas amigas, pero hubo un año en el que nos 
apuntamos la clase entera a coro y nos encantaba a todos. Recuerdo que siempre me ponía super nerviosa antes de em-
pezar las actuaciones en el salón de actos cada trimestre, porque todo nuestro trabajo durante ese tiempo se veía refleja-
do en unos minutos. Al acabar cada clase, durante los recreos, siempre nos daba una bolsa de palomitas, quicos o un 
chupachups, y la verdad es que eso nos encantaba a todos, era como nuestro premio. Más tarde me apunté a ortografía, 
quinto y sexto de primaria. Gané un concurso de redacción y él me dijo que si me quería apuntar y decidí hacerlo porque 
me encantaba aprender del padre Alberto. No era tan divertido como ir con tus amigos, pero aprendí un montón de co-
sas nuevas, caligrafía y trucos para recordar como deletrear palabras, la verdad es que me ha sido muy útil en el futuro. 
Nunca me llegué a apuntar a teatro porque tenía un poco de pánico escénico y me daba vergüenza hablar delante de to-
dos los cursos, aunque con el coro no, porque había bastante gente cantando excepto cuando me tocaba algún solo, pero 
bueno solamente eran unos segundos. La verdad es que me arrepiento de no haberme apuntado nunca porque estoy se-
gura de que hubiera sido muy divertido. 

Sinceramente echo mucho de menos al Padre Alberto en el cole y desearía que todavía siguiera por aquí en el coro o tea-
tro con los pequeños, ya que es una experiencia inolvidable. Echo de menos la manera en la que siempre se acordaba de 
nuestros cumpleaños y me felicitaba con una tarjetita y lo bien que nos lo pasábamos cantando con él. Me acuerdo de su 
teclado y de vez en cuando me dejaba tocarlo para alguna actuación. Pero, sobre todo, lo que más echo de menos es ver 
la alegría que le producía que participábamos en sus actividades y su sonrisa al ver que nosotros estábamos felices de 
hacerlo. Es y será una de mis personas favoritas en el cole. 

 

           Adriana Sampedro Vélez. 1° Bachillerato D 

 



  

 Desde la comunidad enfermería de Zaragoza donde ahora reside y es cuidado el P. Alberto, a pesar de su edad, 

achaques, su quebrantada memoria, no olvida el Colegio San Gabriel, el colegio de su alma. 

La última vez que lo visité; a pesar de no recordar tu nombre, reconoce una cara conocida y se sonríe, con esa simpatía tan connatu-
ral a él. 

 ¿Cómo está P. Alberto?  
Estoy bien, aquí voy andando (señalando su cachaba) Y ¿tú qué tal en el colegio? ¿Hay muchos chicos?   

El P. Alberto Busto, quizá ya no le conocéis, pero es uno de esos personajes ilustres e históricos del colegio que han deja-
do profunda huella en él. Por un lado, porque prácticamente su vida religiosa pasionista se ha dado y entregado en el 
colegio, donde ha estado la mayor parte de su vida. 

Por otra parte, porque siempre ha sido el “cronista” del colegio, empeñándose en sacar adelante la revista “Chiquillos”. 
Durante muchos años él ha sido el motor y el que la ha llevado a cabo. Realmente el P. Alberto y “Chiquillos” eran un 
binomio perfecto.  Ya era parte de la rutina de cada curso. Con tiempo, él hacía su larga y particular lista de preguntas y 
títulos sugerentes, con esa gracia particular, en diálogo con los acontecimientos del momento y con los buenos princi-
pios cristianos, reproduciendo las frases de moda o de la vida cotidiana: “a mi madre no le gusta el fútbol”, “en mi casa 
bendecimos la mesa” “mi seño es muy elegante”… por ejemplo. Eran frases provocadoras para que los alumnos escribie-
ran derrochando imaginación; para luego ver publicado su artículo con su nombre en la revista con orgullo y emoción. 
Es curioso, pero no sólo participaban los más pequeños, que son más fáciles de motivar, también los más mayores parti-
cipaban de las propuestas que el P. Alberto les hacía. Después hacía sus fotos, sus entrevistas, sus chascarrillos e iba 
componiendo la revista. Cada curso con estricta fidelidad salía al menos dos veces al año y era recibida en las familias 
con mucha alegría. Además el P. Alberto en los recreos era capaz de convocar a un número ingente de alumnos, para 
hacer teatro, para cantar o para aprender ortografía. ¿Quién cambiaría un recreo por estar con el P. Alberto? No sé cómo 
era capaz de manejar a tantos niños a la vez y enseñarles a amar la palabra, la música, la interpretación. Estoy seguro, 
que muchos dieron con el P. Alberto esos primeros pasos, que les despertó ese  gusto por las letras, por la declamación, 
por el teatro. En los grandes acontecimientos del colegio, en los festivales de navidad o final de curso siempre tenía algo 
con lo que sorprender a todos. 

También en las fiestas de la comunidad educativa, navidad, final de curso,… siempre preparaba unos ripios que con agu-
do ingenio rimaba, incluyendo a todos, envolviéndonos en un momento mágico y  despertándonos una sonrisa.  

El P. Alberto con ese talente jovial y simpático, nos alegraba el día con un detalle o con un chascarrillo. Siempre optimis-
ta, siempre positivo. Por eso y mucho más me atrevo a decir que el P. Alberto es uno de esos personajes ilustres que han 
pasado y dejado honda huella en el colegio.    

            P. Juan Manuel Benito Martín, Pasionista.  
         Antiguo Director del Colegio San Gabriel y Provincial Pasionista 



 

 Cuando uno piensa en 50 años, piensa en mucho tiempo. Media vida, dirían algunos veteranos. O una vida ente-

ra para los más jóvenes. 

En mi caso, pensar en los 50 años de Chiquillos supone además de mirar hacia atrás, también recordar con alegría y mu-
chas sonrisas tantos cientos o incluso miles de artículos que habré leído en mi vida de esa revista, perdón, Revista con 
mayúsculas, de mi colegio, de nuestro colegio San Gabriel. Y si hay algo que es absolutamente inseparable y que siempre 
irá unido, al menos para muchas generaciones, eso es la Revista “Chiquillos” y su “alma mater”, el P. Alberto Busto. 

Yo he pasado en el colegio San Gabriel media vida. Llegué de alumno en el año 1982 para estudiar BUP. 

Después ya de religioso pasionista, estuve en el “Sanga” durante todos mis estudios de filosofía y teología entre los años 
86 y 92 y finalmente volví como profesor, administrador y director desde el 99 al 2016 que salí para mi nueva vida en la 
selva de Perú. 

Han sido muchos años en el colegio de un modo y de otro, pero en tantos años, si hay algo que ha sido transversal y que 
han unido todos esos años como con una especie de costura literaria ha sido Chiquillos y, claro está, el P. Alberto.  

Decir de Chiquillos es decir San Gabriel y es decir P. Alberto. Es imposible no recordar al Padre Alberto siempre con un 
“racimo” de niños en los recreos sacando fotos un tanto particulares que después de unas semanas las descubrías en las 
decenas de artículos que cada número de Chiquillos nos traía.  

Es imposible saber, ni calcular las horas que habrá dedicado el P. Alberto a pensar en cada uno de los artículos; en bus-
car a los que los escribiesen; en sacar las fotografías adecuadas; en corregir y transcribir cada uno de los artículos (y eso 
que durante años fue en formato papel porque los ordenadores eran cosa de ciencia ficción); en llevarlos a la imprenta y 
por último corregir las pruebas y recibir los ejemplares. Y todo ese “super trabajo” el Padre Alberto siempre lo hizo con 
la ilusión de un joven becario que sueña con hacer bien su trabajo mejor que nadie. 

Estoy seguro que la revista Chiquillos, nuestra revista Chiquillos, seguirá llenando páginas e ilusiones muchos años 
más. Y eso, precisamente, es lo más maravilloso de esto… que aunque pasen 50 años o un siglo, Chiquillos nunca se hará 
grande ni tampoco los que durante tantos años, como el P. Alberto, la llevaron de la mano. 

Felicidades Chiquillos, felicidades P. Alberto. Para tener ya tantos años, seguís siendo… pues eso, unos “Chiquillos”.
            

             P. Miguel Ángel Marugán. Pasionista 
Antiguo Director del Colegio San Gabriel  



  

 50 años de la revista chiquillos, desde de 1974 contando historias… 50 años, 

regalándonos, artículos, relatos y maravillosos recuerdos. Gracias Padre Alberto por 
poner esta revista en marcha y por hacer de ella una institución en nuestro cole y gra-
cias a mis predecesores que apostaron por este proyecto.  

Me gustaría compartir una pequeña historia con vosotros. Mi relación con el Padre Al-
berto comenzó en Santander hace ya muchos años, cuando él estuvo destinado en la 
Parroquia Pasionista de la ciudad, yo vivía muy cerca de la parroquia para ser exactos 
en la Calle Madrid casualmente, y casualmente también, el colegio donde yo estudiaba 
se llamaba Colegio Cervantes curioso detalle. 

 Ese colegio tenía muchísima relación con la parroquia y la directora y alguno de los 
profesores eran íntimos amigos del Padre Alberto, por todo ello, se estableció una rela-
ción muy fuerte entre el colegio y el Padre Alberto, tanto que llegó a formar un coro 
junto con Amalio Rozadilla profesor del centro con el que ha mantenido una amistad 
durante todos estos años.  

Yo terminé el colegio y al Padre Alberto le cambiaron de destino, pero siempre a lo largo de los años hemos coincidido 
en los encuentros de la familia Pasionista, donde nunca faltaban sus ripios y sus fotos.  

Con el paso del tiempo, Dios y Peñafiel (para mi el pueblo más bonito de España), unieron a mi familia y nos estableci-
mos en Alcalá, hoy nuestro hijo está estudiando en el Colegio San Gabriel. Y como Dios sabe muy bien cómo hace las 
cosas, cuando hace ya 5 años mi hijo entró en el cole, me empujó a unirme al APA del colegio y tomar el relevo para co-
laborar y ayudar al Padre Alberto con la Revista.  

Hoy por desgracia el Padre Alberto ya no puede estar en su amado cole, actualmente está en la enfermería de la casa 
Pasionista de Zaragoza, ahora toca dejarse cuidar, eso sí desde allí nos recuerda con cariño… Y nosotros le echamos 
mucho de menos… Pero por muchos años que pasen esta será siempre su casa y Chiquillos será su revista, y siempre 
quedará en el eco de estos pasillos su recuerdo, como el de todos los que los anduvieron. Felicidades a todos los que for-
máis parte de todas esas letras, dibujos, e ilusiones compartidas en cada uno de los números de nuestra querida Chiqui-
llos a lo largo de estos 50 años.  

Felicidades Chiquillos. Felicidades Padre Alberto, sigues siendo un  “Chiquillo”. 

Y gracias por el regalo y la confianza que  la dirección del centro me ha dado para seguir manteniendo este legado. 

                                                                                             Rosario González . Apa Colegio San Gabriel 



 

  P.Alberto, dicen que el tiempo lo borra todo, pero no, el pasado no se va; tiende a esconderse en las ca-
lles, la música, el teatro, en las aulas, patios y pasillos de tu colegio; escenario de toda una vida entregada a los demás, 
a niños y mayores que hemos visto en ti el ejemplo de aquel Maestro que entre ripio y ripio supo explicar la lección de 
cada momento, siempre con responsabilidad, entrega y profesionalidad. 

El tiempo pasa, ¡no faltaba más!, pero permanece en mí el recuerdo de tantos partidos jugados, de tantos y tantos pa-
seos por los jardines de nuestro colegio y de tantos otros momentos que he vivido como alumno siendo tú mi profesor 
y Maestro; compañero de viajes, fiestas y todo tipo de encuentros. 

 
“Educar es templar el Alma”: tejiendo sueños y bordando historias, pero aprendiendo a cambiar de aguja, a desatar 
nudos, deshacer errores; consiguiendo avanzar y volviendo a empezar; resumen P. Alberto, de lo que he aprendido de ti 
como alumno y compañero. 

Me contaron, que en cierta ocasión, un fraile compañero de San Francisco de Asís y recién llegado al convento fue invi-
tado por Francisco a ir a evangelizar por el pueblo y después de un rato de paseo saludando y saludando y de vuelta ya 
para el convento, el fraile joven preguntó a Francisco que cuándo predicaban El Evangelio y éste le contestó que con su 
presencia y amabilidad entre la gente ya estaban siendo ejemplo de la Misión que tenían: vivir el Evangelio. Así ha sido 
tu Misión, P. Alberto, entre los Pasionistas y aquí en Tu colegio; siempre presente y cercano y predicando El Evangelio. 

Y ahora y un poco más lejos te recuerdo como amante de los chistes y de versos, de frases inolvidables: “Félix, Las ho-
milías no han de ser largas, más bien breves y que enseñen algo”; así han sido tus mensajes y constantes ejemplos, Al-
berto. 

Gracias por todo P. Alberto. 

 
      

Félix Ángel González Esteban 
Alumno y Maestro. 

 



  

 Quiero dedicar estas palabras al P. Alberto al reconocer y valorar profundamente el inmenso trabajo que ha 
realizado durante tantos años en el Colegio San Gabriel, especialmente a través de la revista Chiquillos. Su dedicación y 
esfuerzo han dejado una huella indeleble en la vida de innumerables estudiantes, profesores y exalumnos. Desde su 
creación, la revista Chiquillos ha sido más que una simple publicación escolar; ha sido un verdadero foro de expresión y 
un reflejo de la vibrante comunidad del Colegio San Gabriel. Al invitar a niños, profesores y exalumnos a contribuir con 
artículos, el P. Alberto ha fomentado una cultura de participación activa, creatividad y comunicación. Gracias a su vi-
sión, cada número de la revista ha capturado no solo las actividades pastorales y el día a día del colegio, sino también el 
espíritu y los valores que definen a nuestra institución. Recuerdo con cariño la emoción de escribir y leer las páginas de 
Chiquillos. Para los estudiantes, era una oportunidad única de ver sus palabras impresas, de compartir sus experiencias 
y de sentirse parte de una comunidad más amplia. Para los profesores y exalumnos, era una forma de mantenerse conec-
tados con el colegio y de contribuir al crecimiento personal y espiritual de los jóvenes. Su labor ha ido mucho más allá 
de la edición de una revista. Ha sido un mentor y guía espiritual para todos nosotros. Cada artículo, cada actividad pas-
toral que ha organizado, ha tenido un impacto significativo en la formación de nuestros valores y en el fortalecimiento 
de nuestra fe. Ha sabido combinar de manera ejemplar la enseñanza académica con la formación humana y cristiana, 
proporcionando a cada uno de nosotros las herramientas necesarias para enfrentar el mundo con integridad y compa-
sión. Padre Alberto, su dedicación y compromiso han sido invaluables. Ha sabido crear un legado de amor y servicio que 
perdurará en la memoria de todos los que hemos tenido la fortuna de formar parte del Colegio San Gabriel. En nombre 
de la comunidad pasionista, de todos los estudiantes, profesores y exalumnos, quiero expresarte nuestro más profundo 
agradecimiento por todos estos años de arduo trabajo y por haber hecho de Chiquillos una parte fundamental de nues-
tra vida escolar.  

  Con gratitud y admiración,  

        
  P. Carlos Mego H. Pasionista  
  Director titular, Colegio San Gabriel 



 

¡Felicidades Revista Chiquillos! Felicidades por estos 50 años de relatos, vivencias, anécdotas, pasiones…por poner en 
palabras la vida del colegio.  

Una revista que tiene en su alma, el espíritu de su creador- mi querido y gran maestro P. Alberto… porque si la revista 
Chiquillos es especial, lo es por él, que ha sabido enriquecer la Vida del Colegio con una melodía motivadora transmi-
tiendo paz, confianza y cariño , con muchas rimas provocando siempre alegrías y muchas risas, sabiendo recoger en 
instantáneas momentos únicos convirtiéndolos en grandes portadas llenas de arte, dando rienda suelta a la improvisa-
ción con textos revisados con una buena corrección, y por supuesto, subrayando en cada momento y poniendo el acen-
to en su ser Pasionista, dando testimonio con su vida y entrega, convirtiendo las aulas, los escenarios, los recreos, las 
eucaristías en una escuela viva, de ahí que sea uno los grandes maestros, que han pasado por el colegio, dando sentido 
a nuestro lema- Educar con Pasión. 

La revista Chiquillos lleva el alma y el espíritu de su creador- ¡Si! porque hablar del P. Alberto es hablar de música, de 
Poesía, de Fotografía, de teatros y concursos de ortografía, es hablar de Pasión, de fe, de maestro y de vida… y aunque 
no te veamos por los pasillos rodeado de tus niños, cargando con tu cámara o recitando poesías, aunque no te oigamos 
tus sabias homilías, aunque no escuchemos tus lindas melodías, aquí seguirás de por vida, siempre presente en la hue-
lla que a todos nos has dejado, en la enseñanza aprendida, de un artista ejemplar, de un maestro dedicado y de un pa-
sionista entregado. 

Gracias por todo lo que nos has dado… con cariño,    

 

Nati Alonso.   Profesora y  
Coordinadora Educación Infantil 
 



   

 Fue un primaveral sábado de mediados de marzo, cuando tras una larga temporada sin poder reunirnos, por fin 

encontramos la ocasión de hacerlo para disfrutar de un emotivo y deseado encuentro de miembros de las diferentes jun-
tas del APA de San Gabriel que hemos tenido el honor de pertenecer a esta importante institución del colegio desde el 
año 1975. 

Nos fuimos congregando en el restaurante del Rectorado de la Universidad, entre los patios de Santo Tomas de Villanue-
va y el de Filósofos, un lugar privilegiado dentro de la ciudad alcalaína, y donde compartimos un aperitivo de bienveni-
da y a continuación un excelente almuerzo complutense. Los abrazos y muestras de alegría fueron continuos, ya que 
hacía varios años que muchos no nos veíamos, generándose un ambiente de amistad y fraternidad propio de la Familia 
Pasionista. 

Esta entrañable “quedada” comenzó a gestarse unos meses antes, por iniciativa de varios antiguos miembros de la Aso-
ciación, con el fin de volvernos a reunir y compartir anécdotas y vivencias de nuestro paso por el APA del “SanGa”. 

Acudimos cuarenta personas, todas integrantes o relacionadas con las diferentes juntas del APA desde su creación, y 
entre las que se encontraban cinco antiguos presidentes y presidenta de la Asociación. 

Una vez reunidos en el comedor, tomó la palabra el presidente más antiguo, Jesús Alberto Zumeta Machado, dándonos 
la bienvenida y disertando a continuación una glosa de las diferentes etapas del APA en el colegio, para terminar con un 
emotivo recuerdo a los ocho presidentes, a los sacerdotes pasionistas y resto de compañeros de las veintidós juntas que 
por desgracia ya no se encuentran entre nosotros. 

Terminada la alocución, el Padre Lázaro que tuvo la deferencia de acompañarnos, junto al Padre Kleber, agradeció la 
invitación y el buen ambiente que siempre ha habido entre el APA y la Dirección del colegio, y procedió a bendecir la 
mesa y dar comienzo a la degustación. 

Ni que decir tiene que la atmosfera durante todo este evento fue de autentica amistad y camaradería, exaltando esa serie 
de valores humanos, que el colegio ha forjado en su más de medio siglo de existencia, entre sus alumnos, así como en los 
padres y madres de los mismos, y de lo cual hoy podemos estar satisfechos y sentirnos muy orgullosos. Ya lo dice la can-
ción: “En San Gabriel nos enseñan a vivir de verdad” … 

A media tarde, terminamos, nos despedimos, y el sentimiento unánime, era el de ir preparando el próximo encuentro, 
que probablemente tenga lugar en el colegio a comienzos del próximo curso, invitando a participar a un mayor número 
de colaboradores y miembros del APA. ¡Ya os iremos informando! 

Por último, quiero dedicar un cordial recuerdo en este número tan especial de Chiquillos, al Padre Alberto Busto, autén-
tica alma y motor de la Revista, que ha sido maestro y referencia de la mayoría de los que hemos tenido el privilegio de 
colaborar en esta entrañable publicación del San Gabriel, y de quien tanto aprendimos de sus “ripios”, su prosa, su poe-
sía, así como de los buenos momentos que hemos disfrutado con su oratoria y su presencia. 

¡¡¡ MUCHAS GRACIAS PADRE ALBERTO !!! 

 
Baltasar Bermejo 

18º Presidente APA San Gabriel  
(Cursos 2009 a 2011) 



 

Poesía del Padre Alberto: 

No recuerdo o ando mal de la chaveta, 

si me debe o no me debe carta mi amigo Zumeta.  

Hoy le enviaré otra cosa, una felicitación urgente 

que compuse ayer domingo, a eso de las doce y veinte. 

Contéstame, por favor… no me des más la tabarra, 

porque de no ser así, hoy... te desafino la guitarra. 

 

 

  

Estimado tocayo y compañero de batallas...  

Batallas de poesía, amistad y buen hacer;  

que no de guerras ni disputas. 

Ahí van mis ripios de cosecha propia: 
 

No es que me haya olvidado de vuesa merced,  

Dios me libre por doquier, 

al no contestar a esos ripios tan majetes  

de paletos y zoquetes. 
 

Estaba esperando la ocasión,  

que el destino nos brinda con ilusión,  

la ocasión la pintan calva... 

a fe mía, Dios me valga. 

 

 

Este es un día muy especial 

y todos dispuestos a celebrar 

el gran día de tu cumpleaños, 

no naciste ayer... fue antaño. 
 

Disfruta alegremente de tu día 

con tu Comunidad, en buena compañía,  

y no te olvida tu tocayo, Alberto, 

te recuerdo con el corazón abierto. 
 

Bueno, Padre Alberto... ¡Muchas felicidades en el día de tu cumpleaños! 

Nos veremos pronto, en nuestro querido colegio…  

¡Qué bien con San Gabriel! 

Ya nos tomaremos juntos un refrigerio con unas aceitunas...            

¡para celebrarlo! 

Un fuerte abrazo, siempre suyo, este humilde caballero andante, 
 

       Alberto Zumeta.  
     Profesor y Director de Infantil y Primaria 
 

 

Poesía de Alberto Zumeta: 

Más vale tarde que nunca 

respondo yo con la voz "runca".  

Perdón, ronca quería decir 

que ha sido un desliz. 

Curarme debo esta afonía, 

para empezar mañana el día 

con voz clara y alegría; 

con los alumnos... ¡siempre simpatía! 
 

Un abrazo, tocayo, y ¡feliz curso que empieza ya! 

Alberto Zumeta. Profesor y Director de Infantil y Primaria 



  

 



 



  

 

 El  domingo 18 de febrero se celebró el cuarto Cross escolar de la temporada, éste en el colegio San Gabriel, que 

este año cumple su 45º edición, siendo uno de los más antiguos que se 

celebran en la ciudad complutense. 

La participación este año ha sido un rotundo éxito al haber contado con 
un total de 1.253 atletas en las 11 carreras en las que se divide esta prue-

ba, sumando 977 participantes en las categorías escolares que confor-

man el IV Cross escolar de la temporada 23/24 y otros 276 en las de adul-

tos, que cruzaron la línea de meta. 
La organización del Cross, agradeció la participación de las diferentes 

autoridades municipales en la entrega de premios, así como a las dife-

rentes entidades colaboradoras que con su generosidad y apoyo hacen posible este multitudinario evento, destacando la 

exposición estática del Batallón de Transmisiones de la Unidad Militar de Emergencias (BTUME) y de los efectivos de la 
Guardia Civil, Protección Civil y Policía Local que apoyaron y cubrieron la seguridad en el desarrollo de las distintas 

carreras.                  

               Apa San Gabriel 

 



 

 Un año más, con motivo de las fiestas de San Gabriel, volvió SANGACHEF, el concurso 

de cocina que organizamos desde el APA para que nuestros alumnos demuestren sus grandes 
dotes culinarias... 
Este año volvimos a batir récords con un total de 72 participantes, divididos en 4 categorías se-
gún curso y edad y contando con el apoyo una vez más de nuestros colaboradores , empresas de 
relevancia relacionadas de la hostelería alcalaína y nacional que aportaron suculentos premios 
para ganadores y detalles para todos!.   

           
                                                           María Albacete. Apa San Gabriel 

Dr. Oetcker 
Yolmar 
Martilota 
lacocina 
EL CINE 
LA CÚPULA 
JALEO 
OH LALA 
LA FACTOTIA EVENTOS 

 El pasado 5 de abril tuvo lugar la III Feria de las Profesiones organizada por el APA del 
Colegio San Gabriel en colaboración con el Departamento de Orientación y la Dirección de Secun-
daria y Bachillerato del Colegio. 
 
Dicha Feria es una actividad encaminada a orientar a los alumnos de etapas superiores sobre el 
proceso de elección de carrera/formación profesional facilitándoles una orientación práctica so-
bre qué tipo de actividad profesional se puede desarrollar según la orientación elegida y conozcan 

de primera mano, con testimonios reales, en qué consistirá el día a día en 
un trabajo determinado según la opción escogida. 
 
En esta III edición contamos con más de 30 profesionales voluntarios que bien en charlas magis-
trales en el salón de actos, o bien en pequeños grupos en la zona de puestos en el Club del APA 
compartieron con más de 130 alumnos participantes de 4º ESO y Bachillerato,  sus estudios, profe-
siones, retos y dificultades con las que se han encontrado a lo largo de su carrera profesional, ade-
más de contestar a todas las dudas qué les plantearon los alumnos. 
 
Os esperamos en la IV Feria de las Profesiones 2025. 
          Reyes Díaz. Apa San Gabriel 



  

 En Abril celebramos un encuentro con familias muy especial: la primera gymka-

na de Abuelos, una iniciativa promovida por el equipo del APA y apoyada desde el cole. 
¡El principal objetivo era compartir un rato entre los nietos y los abuelos a través del jue-
go y siempre cosiendo puntadas de valores! 

Fue todo un éxito, más de 180 abuelos y abuelas de la mano de sus nietos, hilaron recuer-
dos pasando de prueba en prueba en esta gymkama de los valores, valores que nos han transmitido nuestros mayores. 

Fue una tarde para recordar, siendo los verdaderos protagonistas nuestros mayores con sus queridos pequeños y el jue-
go: se sumergieron a identificar olores, demostraron agilidad de memoria y vista para encontrar parejas con imágenes, 
desarrollaron su destreza para acertar lanzando aros sobre un cono, adivinaron letras y números que escribían con su 
propio cuerpo, crearon acertijos, unieron piezas de azulejos a modo de puzzles… pero sobre todo, rieron y disfrutaron 
mucho juntos. ¡Un gran mapa les ayudaba a encontrar las siguientes pruebas y les guiaba en la aventura! 

Una foto en familia fue el gran regalo para todos los participantes, se llevaron un bonito recuerdo con una foto instantá-
nea. Terminamos compartiendo grandes y pequeños, abuelos, nietos y padres una merienda en el Club del APA Fueron 
muchas también las personas voluntarias que se unieron para que el éxito de esta jornada fuera espectacular, ¡gracias a 
todos por vuestra ayuda! 

¡Nos vemos el año que viene, queridos abuelos! 

           Almudena Molinero. Apa San Gabriel 



 

 




